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TITULARES LOCALES 
 

  

 
 

Reculan diputados 
La Comisión de Hacienda aprobó las tablas catastrales de los municipios de Puebla y San 
Andrés Cholula en las que se establece que la recaudación del impuesto predial de 38 
colonias ubicadas en la zona limítrofe le corresponde a la capital del estado, luego de que 
la suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) invalido el decreto de 2011 por el que 
se duplico el cobro de impuestos en esta demarcación. (El Sol de Puebla) 

   

 

 

Fortalecer al PRI para la elección 
Una de las metas de Pablo Fernández del Campo al frente del PRI Estatal es unir a los 
priístas para salir fortalecidos en las elecciones del 2013, debido a que será una de las 
contiendas más importantes para el Revolucionario Institucional, ya que se renovaran los 
217 ayuntamientos y las 41 diputaciones locales que, por primera y única ocasión 
tendrán un periodo de 4 años y 8 meses. (Síntesis) 

  

 

 

Arman para CAIP una terna morenovallista  
La Junta de Coordinación Política seleccionó la terna de aspirantes a la CAIP. La terna 

está conformada por Federico González Magaña, Rafael Gustavo Hernández García Cano y 
Norma Estela Pimentel Méndez. (Intolerancia Digital) 

  
 

 

IMPARABLE, la ola de robos en Puebla 

A un mes de que concluya el año, las autoridades no han logrado disminuir la incidencia 
delictiva en casos de robo con violencia y extorsión, ya que por tercer mes consecutivo 

estos delitos han ido al alza en la entidad. (Cambio) 
  
 

 

Fortalecen plan vs pobreza, pide IDD 
Aunque Puebla ha presentado una evolución positiva en el progreso de su democracia, los 
temas de desarrollo social y económico permanecen en rezago, indica el Índice de 
Desarrollo Democrático de México IDD-Mex 2012. (Milenio digital) 

  
 

 

Puebla, la peor entidad en condiciones económicas: Fundación Konrad Adenauer  
El Índice de Desarrollo Democrático de México (IDD–2012), elaborado por la Fundación 
Konrad Adenauer –en colaboración con el Colegio de México y la Confederación Patronal 
de la República Mexicana (Coparmex)–, ubicó a Puebla en el último lugar de las 32 

entidades del país en la capacidad para generar políticas que aseguren la eficiencia 
económica de sus habitantes. (La Jornada de Oriente) 

  

TITULARES DIGITALES 
 

 

 

 

 

 

Congreso cede a Rivera el cobro de impuestos en la franja limítrofe  

Para el 2013 sólo el municipio de Puebla podrá cobrar impuestos en la franja limítrofe que 
disputa con San Andrés Cholula, según lo determinaron este miércoles los diputados de la 
Comisión de Hacienda y Patrimonio Municipal, en acatamiento al fallo de la Suprema 
Corte de Justicia de la Nación que atendió una controversia constitucional iniciada por la 
capital. (e-consulta) 

 

 

 

 

Inaugura Moreno Valle Unidad de Gastronomía en la UTP  

Con una inversión superior a los 24 millones de pesos, el gobernador del estado, Rafael 
Moreno Valle Rosas, inauguró la unidad de docencia del programa de gastronomía de la 
Universidad Tecnológica y colocó la primera piedra de la segunda etapa de este mismo 
edificio, en el que se van a construir siete aulas y 12 cubículos, así como la mejora de 
accesos. (Periódico digital) 

  
 
 

http://impreso.milenio.com/
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Posible distanciamiento entre SEP y SNTE por eliminación de plazas vitalicias: 
UIA  
Probablemente con la decisión de terminar con las plazas vitalicias y hereditarias para los 
docentes, se registre un distanciamiento entre la Secretaría de Educación Pública (SEP) y 
el Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE), lo cual sería muy positivo, 

opinó el rector de la Universidad Iberoamericana, David Fernández Dávalos. 
(Contraparte) 

 

 
 

 

 

 

 

 

 

Puebla reprueba en democracia y capacidad de desarrollo económico  

Puebla se encuentra por debajo de la media nacional en desarrollo democrático. El estado 
gobernador por Rafael Moreno Valle alcanzó 4 mil 916 puntos, cuando la media nacional 
es de 5 mil 505. Lo anterior con base en el Índice de Desarrollo Democrático 2012, 
presentado este miércoles por el dirigente nacional de Coparmex, Juan Pablo Castañón. 

(Puebla Online) 

 

TITULARES NACIONALES 
 

 

 

Quiere Mancera blindar centro del País  
Luego de tomar protesta como Jefe de Gobierno, Miguel Ángel Mancera propuso a 
estados circunvecinos crear un escudo común que fortalezca la seguridad. (Reforma) 

  
 

 
Mancera ofrece DF más seguro  
El jefe de gobierno del Distrito Federal, Miguel Ángel Mancera, ofreció trabajar para que la 
ciudad de México sea cada vez más segura, más libre, más igualitaria, más progresista y 

con mejor capacidad de respuesta a los problemas. (El Universal) 
 

 

 

 
Mancera traza plan anticrimen 
Miguel Ángel Mancera Espinoza, jefe de Gobierno del Distrito Federal, se comprometió a 
―iniciar un nuevo periodo en la Ciudad de México‖ y convocó a la creación del Escudo 
Centro, con el fin de contribuir a la estrategia nacional y territorial de combate al delito 

creada por el gobierno federal. (Milenio digital)  
  
 

 

Mancera, por integrar un escudo anticrimen  
Ya investido como jefe de Gobierno del Distrito Federal, Miguel Ángel Mancera convocó a 
los gobernadores de la zona centro del país a trabajar unidos en el programa Escudo 

Centro, mediante el cual se homologarían todos los instrumentos jurídicos, técnicos, 
científicos y operativos en sus respectivos territorios para estar en condiciones de 

contribuir, de manera más eficiente, a la estrategia nacional de combate a la prevención 
del delito, convocada por el gobierno federal. (La Jornada) 

  
 

 

Adelantan variables del paquete económico 2013  
Se espera que el paquete económico 2013 contenga un supuesto para el crecimiento de 
entre 3 y 3.6%, con déficit cero, inflación de 3% y un precio del petróleo de entre 82 y 

83 dólares por barril. (El Economista Digital) 
  
 

 

El Ejecutivo se desiste ante la Corte de la Controversia en torno a la Ley de 
Víctimas; la publicarán en enero, si ministros la devuelven  
Este miércoles se presentó en la Oficialía de Partes de la Suprema Corte de Justicia de la 

Nación (SCJN) el desistimiento por parte de la Presidencia de la República de la 

controversia constitucional en torno a la Ley de Víctimas. (Crónica Digital) 
  

 
 

 

GDF y Los Pinos abren nueva etapa; Mancera rinde protesta  
Los gobiernos federal y de la Ciudad de México abrieron ayer una nueva era de relación, 
tras ocho años de desencuentros. Luego de haber tomado posesión como jefe de 
Gobierno del Distrito Federal (GDF), Miguel Ángel Mancera intercambió mensajes en 

http://www.contraparteinformativa.com/
http://coma.depuebla.com/diario.php?idp=11
http://impreso.milenio.com/
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Twitter con el presidente Enrique Peña Nieto, quien lo felicitó por su asunción y le deseó 

éxito en su nueva responsabilidad. (Excélsior) 
 

INFORMACIÓN DEL ALCALDE 
 

 
 
EL SOL DE PUEBLA  

 Exige Rivera respeto de Huepa al fallo de la SCJN 
El presidente municipal de Puebla, Eduardo Rivera Pérez, llamó a su par de San Andrés Cholula, Miguel Ángel 
Huepa Pérez, a reconocer y acatar el fallo de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN), para garantizar 
certeza jurídica a los ciudadanos. Y es que dijo que con la determinación de la Corte los más beneficiados son los 
poblanos que viven en las colonias en disputa, pues aunque la decisión no resuelve el conflicto territorial sí 
precisa a qué ayuntamiento deberán pagar impuestos y exigir la prestación de servicios públicos. (Belén Cancino, 

digital) 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2796812.htm   
 

 
 
SINTESIS 

 Pagarán poblanos de la zona limítrofe en Puebla capital: Rivera 

Debido a que la SCJN invalido la acción del Congreso local, sobre la aprobación de las tablas catastrales de Puebla  
y San Andrés Cholula, el ayuntamiento capitalino informó que los poblanos que viven en la zona limítrofe tienen 

25 días para pagar el impuesto Predial del ejercicio 2012. En entrevista, el presidente municipal, Eduardo Rivera 
Pérez aseveró que el fallo de la Suprema Corte de Justicia de la Nación, le da la facultad fiscal para empezar a 
cobrar el predio y el servicio limpia a las 63 colonias que están asentadas en esa zona. Rivera Pérez exhortó a su 
homólogo de San Andrés Cholula, Miguel Ángel Huepa, a respetar el resolutivo y evitar que los sanandreseños se 
manifiesten. (Irene Díaz)  
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92 
 

 
 
INTOLERANCIA  

 Rivera llama a Huepa a acatar fallo de la SCJN 
Pese al fallo de la Suprema Corte de Justicia de la Nación al invalidar la aprobación que hizo el Congreso del 
Estado de las Tablas catastrales de San Andrés y Puebla, el conflicto no ha terminado. El edil de sanandreseño, 
Miguel Ángel Huepa Pérez, advirtió que pese al fallo su administración seguirá ―peleando‖ su territorio y en 

consecuencia continuará cobrando impuestos. Lo anterior, conllevaría a un desacato a los magistrados que 
fallaron a favor de Puebla y que otorga facultad a los diputados no volver a cometer un error similar el próximo 
año. (Alejandro Camacho) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=103519 
 

 
 
LA JORNADA DE ORIENTE   

 Puebla, el único que puede reclamar el cobro de impuestos en la zona limítrofe 

El edil de Puebla, Eduardo Rivera Pérez, pidió al alcalde de San Andrés Cholula, Miguel Ángel Huepa, respetar la 
resolución de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) y dejar de cobrar impuestos y servicios –lo que 
resta del año– en la zona limítrofe entre ambas demarcaciones. El edil capitalino refirió que tras el fallo otorgado 
el pasado martes por los magistrados, Puebla es la única autoridad legal para recibir las aportaciones ciudadanas 

por concepto de predial y servicio de limpia, entre otros, en las 38 colonias de la zona limítrofe donde hubo 
duplicidad en los cobros de las tablas catastrales. (Arturo Alfaro) 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/puebla-el-unico-que-puede-reclamar-el-cobro-de-

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2796812.htm
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=103519
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/puebla-el-unico-que-puede-reclamar-el-cobro-de-impuestos-en-la-zona-limitrofe_id_17343.html
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impuestos-en-la-zona-limitrofe_id_17343.html  
 

 
 
MILENIO  

 Pide comuna a San Andrés respete resolución de la SCJN 
El presidente municipal de Puebla, Eduardo Rivera Pérez solicitó a las autoridades de San Andrés Cholula respeten 
la decisión que tomó la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) de eliminar la doble tributación en la franja 
limítrofe de 8.5 kilómetros. Esto luego de que Miguel Ángel Huepa Pérez señaló que su administración no tiene 

conocimiento de la resolución y que en tanto no haya alguna notificación oficial, seguirá cobrando como hasta 
ahora en esa zona, la cual incluye a 63 colonias y a más de 20 mil habitantes. Por su parte el tesorero de Puebla, 
Manuel Janeiro Fernández expresó que la administración está ideando una serie de estrategias. (Jesse Brena) 

http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/d1c39b71337bff62a8c3c4dd9a42acf2   

 

 
 
E-CONSULTA 

 Rivera Pérez sostiene reunión con el embajador de Corea 
El presidente municipal de Puebla, Eduardo Rivera Pérez sostuvo una reunión con Seong Hoa Hong, embajador de 
la República de Corea en México, a fin de impulsar una cooperación bilateral entre el país asiático y la ciudad de 

Puebla, ya que la capital poblana posee un gran potencial de desarrollo en las áreas de turismo, educación y de 

industria. Durante el encuentro, Rivera Pérez destacó que el municipio de Puebla ofrece condiciones favorables 
para la inversión, además de contar con un gobierno honesto, eficiente y transparente, aspectos fundamentales 
para el desarrollo y crecimiento, tanto de las empresas generadoras de empleos como de los poblanos. (e-
consulta) 
http://www.e-consulta.com/2012/index.php?option=com_zoo&view=item&layout=item&item_id=9377 
 

E-CONSULTA 

 Suma la Comuna e IP 12.4 mdp para 44 desayunadores 
El presidente municipal de Puebla, Eduardo Rivera Pérez, acompañado por la presidenta del patronato del Sistema 
Municipal DIF, Liliana Ortiz de Rivera,  autoridades municipales y empresarios encabezó la inauguración de los 

trabajos de dignificación de dos desayunadores escolares más de este organismo, en beneficio de 198 menores 
poblanos que acuden diariamente a estos comedores a recibir su primer alimento del día, con lo que suman 
cuarenta y cuatro los espacios intervenidos de manera coordinada con la iniciativa privada en la capital poblana. 

(e-consulta) 
http://www.e-consulta.com/2012/index.php?option=com_zoo&view=item&layout=item&item_id=9368 
 

 
 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Puebla y San Andrés Cholula deben acatar fallo de la SCJN: ERP 
Ante los señalamientos de su homólogo de San Andrés Cholula, Miguel Ángel Huepa Pérez, quien aseguró que 
defenderá hasta las últimas consecuencias las colonias que pagan los impuestos a su ayuntamiento, el presidente 
municipal de Puebla, Eduardo Rivera Pérez, indicó que el fallo de la Suprema Corte de Justicia de la Nación 
(SCJN), se deberá respetar, ya que dicha instancia federal  es quien tiene la última palabra.  "La Corte ya decidió, 

ya hubo un litigio sobre el tema de las facultades fiscales que tenemos cada una de los municipios en la zona de 
conflicto limítrofe; por ello, hay que recordar que no es una decisión de límites territoriales, sino es una decisión 

de tema fiscal", dijo. (Marco Fierro)  
http://www.contraparteinformativa.com  

 

 
 

PUEBLA ONLINE 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/puebla-el-unico-que-puede-reclamar-el-cobro-de-impuestos-en-la-zona-limitrofe_id_17343.html
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/d1c39b71337bff62a8c3c4dd9a42acf2
http://www.e-consulta.com/2012/index.php?option=com_zoo&view=item&layout=item&item_id=9377
http://www.e-consulta.com/2012/index.php?option=com_zoo&view=item&layout=item&item_id=9368
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Prudencia,-madurez-y-lealtad-pide-Lastiri-a-aspirantes-al-Senado-&id=41440
http://www.contraparteinformativa.com/
http://www.pueblaonline.com.mx/
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 Eduardo Rivera exige a edil de San Andrés Cholula respetar fallo de la SCJN 
El presidente municipal de Puebla, Eduardo Rivera Pérez, exigió a su homológo de San Andrés Cholula, el también 
panista Miguel Ángel Huepa, aceptar y acatar el fallo de la Suprema Corte de Justicia de la Nación en torno al 
problema de límites territoriales entre ambas ciudades. Dijo que es necesario que Huepa respete la decisión del 
máximo tribunal para garantizar certeza jurídica a los habitantes de la zona en conflicto. Agregó que si bien el 

fallo de la SCJN no resuelve en definitiva el problema, es un buen paso dado que precisa a qué ayuntamiento 
deberán pagar sus impuestos los vecinos del territorio en disputa. (Puebla On Line) 
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=33822:puebla-exige-a-edil-de-san-
andr%C3%A9s-cholula-respetar-fallo-de-la-scjn&Itemid=125 
 
 

PUEBLA ONLINE 

 Eduardo Rivera sostuvo reunión con el embajador de Corea en México 

El Presidente Municipal de Puebla, Eduardo Rivera Pérez sostuvo una reunión con el Excelentísimo. Sr. Seong Hoa 
Hong, Embajador de la República de Corea en México, a fin de impulsar una cooperación bilateral entre el país 
asiático y la ciudad de Puebla, ya que la capital poblana posee un gran potencial de desarrollo en las áreas de 
turismo, educación y de industria. Durante el encuentro, Rivera Pérez destacó que el municipio de Puebla ofrece 
condiciones favorables para la inversión, además de contar con un gobierno honesto, eficiente y transparente, 
aspectos fundamentales para el desarrollo y crecimiento, tanto de las empresas generadoras de empleos como de 
los poblanos. (Puebla On Line) 

http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=33799:eduardo-rivera-sostuvo-
reuni%C3%B3n-con-embajador-de-corea&Itemid=125 
 

 
 
RETO DIARIO 

 Eduardo Rivera se reúne con Seong Hoa Hong 

El Presidente Municipal de Puebla, Eduardo Rivera Pérez sostuvo una reunión con el Excelentísimo. Sr. Seong Hoa 
Hong, Embajador de la República de Corea en México, a fin de impulsar una cooperación bilateral entre el país 
asiático y la ciudad de Puebla, ya que la capital poblana posee un gran potencial de desarrollo en las áreas de 
turismo, educación y de industria. Durante el encuentro, Rivera Pérez destacó que el municipio de Puebla ofrece 
condiciones favorables para la inversión, además de contar con un gobierno honesto, eficiente y transparente, 
aspectos fundamentales para el desarrollo y crecimiento, tanto de las empresas generadoras de empleos como de 

los poblanos. (RETO) 
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Eduardo-Rivera-se-reune-

con-Seong-Hoa-Hong&id=39103 
 

 
 
NG PUEBLA  

 Impulsa Rivera turismo y educación entre Puebla-Corea 
El presidente municipal de Puebla, Eduardo Rivera Pérez sostuvo una reunión con Seong Hoa Hong, embajador de 
la República de Corea en México, a fin de impulsar una cooperación bilateral entre el país asiático y la ciudad de 

Puebla, ya que la capital poblana posee un gran potencial de desarrollo en las áreas de turismo, educación y de 
industria. Durante el encuentro, Rivera Pérez destacó que el municipio de Puebla ofrece condiciones favorables 
para la inversión, además de contar con un gobierno honesto, eficiente y transparente, aspectos fundamentales 
para el desarrollo y crecimiento, tanto de las empresas generadoras de empleos como de los poblanos. 
(Evangelina Rosales) 

http://www.ngpuebla.com/puebla/45094impulsa-rivera-turismo-y-educaci%C3%B3n-entre-puebla-
corea#.UMCaUuSORJE 

 
NG PUEBLA  

 Rivera abre más desayunadores en escuelas públicas 
En gira de trabajo, el presidente municipal de Puebla, Eduardo Rivera Pérez, entregó la dignificación de los 
desayunadores 43 y 44, donde destacó que se ha entregado el 86 por ciento de los comedores con los que se 

http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=33822:puebla-exige-a-edil-de-san-andr%C3%A9s-cholula-respetar-fallo-de-la-scjn&Itemid=125
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=33822:puebla-exige-a-edil-de-san-andr%C3%A9s-cholula-respetar-fallo-de-la-scjn&Itemid=125
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=33799:eduardo-rivera-sostuvo-reuni%C3%B3n-con-embajador-de-corea&Itemid=125
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=33799:eduardo-rivera-sostuvo-reuni%C3%B3n-con-embajador-de-corea&Itemid=125
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Eduardo-Rivera-se-reune-con-Seong-Hoa-Hong&id=39103
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Eduardo-Rivera-se-reune-con-Seong-Hoa-Hong&id=39103
http://www.ngpuebla.com/puebla/45094impulsa-rivera-turismo-y-educaci%C3%B3n-entre-puebla-corea#.UMCaUuSORJE
http://www.ngpuebla.com/puebla/45094impulsa-rivera-turismo-y-educaci%C3%B3n-entre-puebla-corea#.UMCaUuSORJE
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comprometió al inicio de su administración. Asimismo, el edil manifestó que se ha puesto énfasis en el cuidado de 
la alimentación de los niños por ser vital para un mejor desarrollo, por lo que dijo que se logrará la meta de 
entregar 51 comedores al término del trienio y llamó a los estudiantes a cuidar los sitios para comer. Los espacios 
fueron otorgados en la primaria federal Matutina ―Rafael Ramírez‖, ubicada en la junta auxiliar de San Baltazar 
Tetela y en la secundaria de Técnica No. 67 de San José Rincón de la junta auxiliar de Azumiatla, para los cuales 

se invirtieron más de 600 mil pesos. (Redacción) 
http://www.ngpuebla.com/puebla/45029rivera-abre-m%C3%A1s-desayunadores-en-escuelas-
p%C3%BAblicas#.UMCadOSORJE 

 
NG PUEBLA  

 Rivera pide respeto a Huepa ante fallo de SCJN 
El alcalde de Puebla, Eduardo Rivera Pérez, pidió respeto a su homólogo de San Andrés Cholula, Miguel Angel 
Huepa Pérez, ante el fallo de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN), esto luego de que este último 

declarara que llegará hasta las últimas consecuencias para defender su territorio. Y es que señaló que dicha 
resolución da muestra de que empalmar las tablas de valores catastrales era improcedente, pues los ciudadanos 
tenían que tributar en ambos municipios o la duda de dónde pagar, por lo que dijo que con esto la SCJN acepta 
que quien tiene el derecho es el municipio de Puebla. (Evangelina Rosales) 
http://www.ngpuebla.com/puebla/45044rivera-pide-respeto-huepa-ante-fallo-de-scjn#.UMCbQ-SORJE 
 

INFORMACIÓN DEL GABINETE 
 

 

 
 

SINTESIS 

 Reubicará Comuna a comerciantes de Analco por obras 

A partir de este fin de semana hasta  la temporada de Reyes, los más de 400 comerciantes del jardín de Analco 
serán reubicados en el jardín frente al Centro Escolar Niños Héroes de Chapultepec (Cenhch) en el bulevar 5 de 
mayo, entre17 y 13 oriente, informó el secretario de Gobernación municipal, Pablo Montiel Solana. En entrevista, 
explicó que esta disposición se debe a que durante un mes se llevarán a cabo obras de remodelación del Centro 
Histórico. (Irene Díaz Sánchez) 
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92 
 

 

SINTESIS 

 Entrega DIF municipal dos desayunadores 
El Sistema municipal para el Desarrollo Integral de la Familia (DIF) entregó dos desayunadores en las juntas 
auxiliares de San Baltazar Tetela y Guadalupe Tecola  en beneficio de 200 infantes y adolescentes; la dignificación 
del inmueble tuvo una inversión de 680 mil 624 pesos, el 82 por ciento de los recursos fueron aportados por el 
ayuntamiento y un 18 por ciento por la Iniciativa privada. En el marco de la inauguración, la presidente del 
Sistema DIF,  Liliana Ortiz de Rivera informó del estado de nutricio en el que se encuentran los estudiantes de la 

escuela primaria Rafael Ramírez, el  41.9 por ciento  registran sobre pesos  u obesidad y el 3.23 por ciento tienen 
bajo pesos. (Irene Díaz Sánchez)  
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92 
 

 
 
INTOLERANCIA  

 Festival de Jazz en Puebla 
Con la participación de artistas de Veracruz, Chiapas, Distrito Federal, Puebla, Brasil y Estados Unidos, del 7 al 9 
de diciembre se realizará en esta ciudad la quinta edición del festival Ejazz 2012. El encuentro se consolida como 
el único en su tipo en México que con su perspectiva de género, brinda un espacio a las más destacadas artistas 
de la escena del jazz a nivel local, nacional e internacional, dijo Martha Patricia Sánchez Matamoros, directora del 
IMACP. En conferencia de prensa destacó que el programa incluye una serie de seis conciertos protagonizados por 
mujeres, por lo que este festival es único en México.  (Redacción) 

http://www.ngpuebla.com/puebla/45029rivera-abre-m%C3%A1s-desayunadores-en-escuelas-p%C3%BAblicas#.UMCadOSORJE
http://www.ngpuebla.com/puebla/45029rivera-abre-m%C3%A1s-desayunadores-en-escuelas-p%C3%BAblicas#.UMCadOSORJE
http://www.ngpuebla.com/puebla/45044rivera-pide-respeto-huepa-ante-fallo-de-scjn#.UMCbQ-SORJE
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92
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http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=103523 

 
 
INTOLERANCIA  

 Amplían temporada navideña a artesanos de Analco 
Para compensar las afectaciones económicas a comerciantes de Analco que fueron reubicados a la explanada del 

Centro Escolar Niños Héroes de Chapultepec para la venta de temporada navideña, el Ayuntamiento de Puebla 
ofreció ampliar los días de temporada 15 días más a lo acordado. Ahora en lugar de tener como fecha límite el 24 
de diciembre para realizar sus ventas, ahora lo podrán hacer hasta el 6 de enero con la opción de cambiar su giro 

comercial a juguetes para el Día de Reyes. Lo anterior, fue informado por el director de Desarrollo Político de la 
Secretaría de Gobernación Municipal, Miguel Méndez Gutiérrez. (Alejandro Camacho) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=103514 
 

 
 
CAMBIO  

 Antorcha denuncia bloqueo de Montiel 
Antorcha Campesina responsabilizó a Pablo Montiel Solana, secretario de Gobernación municipal, de bloquear el 
recurso de 9.4 millones de pesos que el Consejo Nacional para la Cultura y las Artes (Conaculta) entregaría al 
instituto de artes Macuilxóchitl y así extinguir programas culturales destinados a los jóvenes del movimiento 
popular.En conferencia de prensa, el director del instituto Macuilxóchitl, José Isidro Ramos, explicó que Conaculta 

turnó hace unas semanas la cantidad referida al municipio de Puebla para que la Secretaría de Gobernación la 

erogara a la organización política; sin embargo, hasta el momento no han recibido un solo peso. (Gerardo Ruiz) 
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/diciembre/ciudad/ciu-061212-ger-antorcha-denuncia-bloqueo-
de-montiel.php 
 

CAMBIO  

 Secretarías cederán recursos para operación de institutos 

Ante los recortes en el Presupuesto de Egresos 2013 del Ayuntamiento de Puebla, las secretarías de Seguridad 
Pública, Gobernación, Desarrollo Urbano y Medio Ambiente cederían parte de sus recursos para dar un pírrico 
aumento a los institutos municipales -que fueron los más golpeados económicamente- para aumentar los pobres 
presupuestos asignados y desarrollar programas operativos en el último año del actual gobierno. Fuentes 
consultadas por CAMBIO informaron que la redistribución de recursos se planteó al alcalde Eduardo Rivera Pérez 
por los integrantes de la Comisión de Hacienda Municipal y la Tesorería municipal ayer a medio día, en una mesa 
de trabajo en la oficina de la presidencia. (Gerardo Ruiz) 

http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/diciembre/ciudad/ciu-061212-ger-secretar-as-ceder-n-recursos-
para-operaci-n-de-institutos.php 
 

 

  
CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Resguardará SSPTM las peregrinaciones Guadalupanas 

Ante las salidas de peregrinos que cada año acuden a la Ciudad de México a la Basílica de Guadalupe o que en su 
caso vienen de regreso por realizar esta manda de manera anticipada, el Ayuntamiento de Puebla reforzará  las 
medidas de seguridad en la capital poblana para atender a todas las peregrinaciones. Ante ello, el secretario de 
Seguridad Pública del Municipio, Amadeo Lara Terrón destacó que ante la llegada y paso de peregrinos 
guadalupanos provenientes de Oaxaca, Chiapas, Veracruz y del propio interior del estado, la dependencia a su 

cargo dispondrá de elementos de tránsito en las entradas principales a la ciudad (Calzada Zaragoza, Puente San 

Felipe, Hermanos Serdán, Forjadores, Puente de México y Vía Atlixcáyotl), así como de  patrullas especiales de 
vialidad y ambulancias. (Marco Fierro)  
http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinformativa/47610 
 

 
 

http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=103523
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=103514
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/diciembre/ciudad/ciu-061212-ger-antorcha-denuncia-bloqueo-de-montiel.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/diciembre/ciudad/ciu-061212-ger-antorcha-denuncia-bloqueo-de-montiel.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/diciembre/ciudad/ciu-061212-ger-secretar-as-ceder-n-recursos-para-operaci-n-de-institutos.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/diciembre/ciudad/ciu-061212-ger-secretar-as-ceder-n-recursos-para-operaci-n-de-institutos.php
http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinformativa/47610
http://www.contraparteinformativa.com/
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RETO DIARIO 

 Municipio evita especular con amenazas de AC 
Tras las amenazas de Antorcha Campesina de manifestarse diariamente en las principales calles del centro 
histórico, debido al supuesto incumplimiento de obras públicas por parte del ayuntamiento de Puebla, Pablo 
Montiel Solana, secretario de Gobernación, señaló que no entrará en especulaciones, ya que hace algunos días se 
entregaron bultos de cemento, lo que a decir del funcionario municipal es el primer paso para que ambas partes 
queden conformes. (Dulce Gómez) 
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Municipio-evita-especular-

con-amenazas-de-AC&id=39101 
 

 
 
NG PUEBLA  

 No descarta Eduardo Morales recortes en SEDESOL 
Ante el probable recorte de presupuesto y personal para 2013 que anunció el edil Eduardo Rivera Pérez, Eduardo 
Morales Garduño, secretario de Desarrollo Social y Participación Ciudadana, no descartó que algunos de los 33 
trabajadores sindicalizados y 78 de confianza que trabajan en la dependencia sean despedidos y que el recurso 

que reciban sea menor que el de este año 2012. Sin embargo, el funcionario municipal refirió que no dejarán de 
trabajar y buscarán que para el próximo año se fortalezcan los programas municipales enfocados al combate de la 
pobreza y el crecimiento en el desarrollo social de la capital poblana. (Evangelina Rosales) 
http://www.ngpuebla.com/puebla/45078no-descarta-eduardo-morales-recortes-en-sedesol#.UMCaouSORJE 

 
NG PUEBLA  

 Se reemplazaron 300 botes papeleros fallidos: Fabre 
Alejandro Fabra Bandini, secretario de Medio Ambiente y Servicios Públicos, aceptó que hubo fallas técnicas en 

300 botes papeleros de los 8 mil 500 que tuvo que reemplazar la empresa española Plastic Omnium para la 
ciudad de Puebla. Pese a ello, el funcionario municipal negó que este cambio significara algún costo adicional al 
gobierno municipal para instalar los botes en el primer cuadro de la capital y en 50 zonas más de la misma. 
Explicó que los papeleros se vieron afectados debido a que los resortes y ganchos con los que se sostenían a las 
bases se rompieron, por lo que de inmediato se habló con la empresa especialista para hacer válida la garantía y 
colocar nuevos que se encontraran en buenas condiciones. (Evangelina Rosales) 

http://www.ngpuebla.com/puebla/45072se-reemplazaron-300-botes-papeleros-fallidos-fabre#.UMCaxeSORJE 

 
NG PUEBLA  

 Serán reubicados 300 comerciantes de Analco: Montiel 
Pablo Montiel Solana, secretario de Gobernación Municipal, dio a conocer que debido a la rehabilitación del Jardín 
de Analco, serán reubicados de manera temporal 300 vendedores de la zona hacia el bulevar 5 de Mayo, frente al 
Centro Escolar Niños Héroes de Chapultepec (CENHCH). Al respecto, explicó que desde el pasado lunes 3 de 
diciembre se comenzó con el cambio de pos vendedores al lugar donde permanecerán por un tiempo aproximado 

de un mes. Aunado a ello, se removerán a 100 puestos de venta de árboles Navideños, figuras del nacimiento y 
flores de Noche Buena, que se instalan sólo durante la temporada decembrina y que por esta vez tendrán que 
ubicarse en el sitio antes mencionado. (Evangelina Rosales) 
http://www.ngpuebla.com/puebla/45051ser%C3%A1n-reubicados-300-comerciant%E2%80%8Bes-de-analco-
montiel#.UMCbBOSORJE 
 

INFORMACION PUEBLA CIUDAD 
 

 
 
EL SOL DE PUEBLA  

 Aprueban a favor de Puebla el cobro de impuestos en zona limítrofe  
La Comisión de Hacienda aprobó las tablas de valores catastrales de los municipios de Puebla y San Andrés 
Cholula en las que se establece que el cobro del impuesto predial de 38 colonias ubicadas en la zona limítrofe le 
corresponde a la capital del estado, luego que la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) invalidó el 

http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Municipio-evita-especular-con-amenazas-de-AC&id=39101
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Municipio-evita-especular-con-amenazas-de-AC&id=39101
http://www.ngpuebla.com/puebla/45078no-descarta-eduardo-morales-recortes-en-sedesol#.UMCaouSORJE
http://www.ngpuebla.com/puebla/45072se-reemplazaron-300-botes-papeleros-fallidos-fabre#.UMCaxeSORJE
http://www.ngpuebla.com/puebla/45051ser%C3%A1n-reubicados-300-comerciant%E2%80%8Bes-de-analco-montiel#.UMCbBOSORJE
http://www.ngpuebla.com/puebla/45051ser%C3%A1n-reubicados-300-comerciant%E2%80%8Bes-de-analco-montiel#.UMCbBOSORJE
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decreto de 2011 por el que se duplicó el cobro de impuestos en esta demarcación. Por su parte, Mario Riestra 
Piña, coordinador del Grupo Parlamentario del PAN, se comprometió a promover una vez que asuma la 
presidencia de la Junta de Gobierno y Coordinación Política la resolución del conflicto territorial el próximo año. 
(Efraín Núñez) 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2796808.htm 

 
EL SOL DE PUEBLA  

 Declina esposa de AMLO candidatura a la alcaldía de Puebla 
Germán Molina Carrillo, Alfredo Vega Herrera, Antonio Kuri Alam y René Meza Cabrera, figuran como los perfiles 

en análisis para la candidatura a la presidencia municipal de Puebla, aunque la lista crecerá durante las semanas 

siguientes, aseveró Eric Cotoñeto Carmona, líder estatal del PRD. Aunque su nominación está impugnada, señaló 
que su misión está encaminada a tener acercamientos con grupos y representantes de todos los sectores de la 
sociedad de cara a los comicios del año próximo, para evaluar a quienes pueden dar mejores resultados. (Marco 
A. Mirón, digital) 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2796848.htm  
 

 
 

SINTESIS 

 Deben diputados considerar decreto de 1962: SGG 
El secretario General de Gobierno, Fernando Manzanilla Prieto, opinó que los diputados locales deben considerar 
el decreto de 1962, a la hora de resolver el problema territorial que existe entre los municipios de Puebla y San 

Andrés Cholula, debido a que la propuesta para tener doble tabla catastral en la zona limítrofe ha quedado fuera 

de lugar. Este martes, la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) invalidó el decreto del Congreso local 
para permitir que ambos municipios cobraran impuestos en la zona en disputa. (Claudia Aguilar) 
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92 
 

SINTESIS 

 Proyecta HNP ampliación de albergue para 2013 
A partir de 2013, el albergue del Hospital para el Niño Poblano (HNP) tendrá una ampliación, para lo cual se 
requiere un presupuesto de 2.5 millones de pesos, informó la presidenta del Voluntariado, María Jaramillo de 

Gómez. Durante la entrega de un donativo por parte de la empresa de autopartes Brose, Jaramillo de Gómezx 
dijo que, por el momento, se cuenta con fondos por 1 millón 300 mil pesos para esta intervención. Se espera que 
la Secretaría de Salud (SSA) apruebe un recurso para esta causa, mientras que otros activistas  aportarán 
donativos en especie para la obra. (Verónica de la Luz) 

http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92 
 

 
 

INTOLERANCIA  

 Beneficio a la capital, las tablas catastrales 
El presidente de la Comisión de Hacienda y Patrimonio Municipal, Lauro Sánchez López anunció que las 38 
colonias de la zona limítrofe Puebla – San Andrés de acuerdo a las tablas catastrales aprobadas para el 2013 
deberán pagar a la capital luego de que así lo dictaminó la SCJN. Mientras el órgano legislativo prepara la solución 
de límites territoriales para el siguiente año. Entrevistado al término de la reunión de la comisión donde se 

aprobaron las leyes de ingresos de 30 municipios, confirmó que ya aprobaron las tablas de valores catastrales de 
los municipios de Puebla y San Andrés Cholula, misma que pasarán al pleno en la sesión de este jueves. 
(Alejandro Camacho) 

http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=103518 
 

 
 

LA JORNADA DE ORIENTE   

 Restituye el Congreso a la capital el territorio que disputa con San Andrés 
El Congreso del estado acató el fallo que emitió la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) sobre la disputa 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2796808.htm
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2796848.htm
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=103518
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territorial entre San Andrés Cholula y Puebla, restituyendo a la capital las 36 colonias de la zona limítrofe que 
adjudicó al primer municipio de manera irregular para el cobro de impuestos y comprometiéndose a poner fin al 
conflicto limítrofe antes de que concluya la presente legislatura en enero de 2014. El presidente de la Junta de 
Gobierno, el priista Edgar Salomón Escorza, rechazó que el Congreso haya actuado de manera omisa e irregular 
ante el tema pero, contradictoriamente. (Mónica Camacho) 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla-id_17362.html  

 
 
LA JORNADA DE ORIENTE   

 Será inoperante el Metrobús para nuestras necesidades, dicen en Tlaxcalancingo 
Vecinos de San Bernardino Tlaxcalancingo, junta auxiliar de San Andrés, exigieron que el gobierno estatal realice 
las gestiones necesarias para sustituir con transporte público la ruta Tlaxcalancingo–Nacozari–Mercado Hidalgo, la 

cual desaparecerá una vez que entre en funciones la Red Urbana de Transporte Articulado del Metrobús. En una 
rueda de prensa, los afectados explicaron que el Metrobús no está diseñado para el transporte de carga, lo cual 
afecta gravemente a la población de San Bernardino, que diariamente necesita llevar bultos con sus productos 
agrícolas a diferentes mercados. (Martín Hernández) 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/sera-inoperante-el-metrobus-para-nuestras-necesidades-
dicen-en-tlaxcalancingo_id_17357.html  

 

 
 

E-CONSULTA 

 Aprueba Congreso Ley de Ingresos de San Andrés y Puebla 
Para el 2013, no habrá doble tributación en la franja limítrofe que se disputan los municipios de San Andrés 
Cholula y  Puebla, informó Lauro Sánchez López, presidente de la Comisión de Hacienda y Patrimonio Municipal. 
Tras la aprobación de las Leyes de Ingresos de los ayuntamientos de Puebla y San Andrés, Sánchez López 
informó que los diputados respetaron el decreto de 1962, el cual refiere que la zona en conflicto le pertenece a 
Puebla. Así, para el siguiente año, 38 colonias que fueron duplicas en las tablas de valores catastrales  2012 de 

ambos municipios, pagarán sus impuestos al ayuntamiento de Puebla que encabeza  Eduardo Rivera Pérez (PAN). 
(Mariana Quiroga)  
http://www.e-consulta.com/2012/index.php/2012-06-13-18-40-00/ciudad/item/aprueba-congreso-ley-de-
ingresos-de-san-andres-y-puebla 
 

E-CONSULTA 

 Favorable la resolución de la SCJN: Manzanilla Prieto 

El secretario general de Gobierno, Fernando Manzanilla Prieto, consideró "favorable" la resolución de la Suprema 

Corte de Justicia de la Nación al decretar inválida la duplicidad de las tablas de la valores catastrales de Puebla y 
San Andrés Cholula. Si bien esto no resuelve el tema de fondo, que es el conflicto de los límites entre ambos 
municipios, representa la importancia de dar una solución a este tema, pues es uno de los muchos problemas que 
se desahogarían con una definición de los dos territorios. Manzanilla Prieto acotó que aún cuando el decreto no 
obliga al Congreso a evitar volver a aprobar las tablas de valores con las mismas colonias, no consideran que se 
presente esta situación, pues hay buena disposición de los diputados. (Shanik David)  
http://www.e-consulta.com/2012/index.php/2012-06-13-18-40-00/ciudad/item/favorable-la-resolucion-de-la-

scjn-manzanilla-prieto 
 

E-CONSULTA 

 Lamenta CCE llamado del edil de Cholula para defender límites territoriales 
Las autoridades de cualquier nivel de gobierno tienen que acatar la ley dijo el presidente del Consejo Coordinador 

Empresarial (CCE), Francisco Rodríguez Álvarez, quien lamentó que el presidente municipal de San Andrés 
Cholula, Miguel Ángel Huepa Pérez, haga un llamado a la sociedad civil para defender ―con todo‖ los límites 
territoriales. ―Vivimos en un país democrático y en este sentido tenemos que acatar todo lo que dice la suprema 
Corte de Justicia de la Nación (SCJN), ya escuchamos una voz –la de Huepa Pérez– que dice que acudirá y que 

hará acciones para revertir este fallo, pero es necesario que sepa que ya no hay nada que se pueda hacer, y no 
se puede defender con piedras y palos‖, comentó. (Alberto García)  
http://www.e-consulta.com/2012/index.php/2012-06-13-18-40-00/ciudad/item/lamenta-cce-llamado-del-edil-de-
cholula-para-defender-limites-territoriales 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla-id_17362.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/sera-inoperante-el-metrobus-para-nuestras-necesidades-dicen-en-tlaxcalancingo_id_17357.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/sera-inoperante-el-metrobus-para-nuestras-necesidades-dicen-en-tlaxcalancingo_id_17357.html
http://www.e-consulta.com/2012/index.php/2012-06-13-18-40-00/ciudad/item/aprueba-congreso-ley-de-ingresos-de-san-andres-y-puebla
http://www.e-consulta.com/2012/index.php/2012-06-13-18-40-00/ciudad/item/aprueba-congreso-ley-de-ingresos-de-san-andres-y-puebla
http://www.e-consulta.com/2012/index.php/2012-06-13-18-40-00/ciudad/item/favorable-la-resolucion-de-la-scjn-manzanilla-prieto
http://www.e-consulta.com/2012/index.php/2012-06-13-18-40-00/ciudad/item/favorable-la-resolucion-de-la-scjn-manzanilla-prieto
http://www.e-consulta.com/2012/index.php/2012-06-13-18-40-00/ciudad/item/lamenta-cce-llamado-del-edil-de-cholula-para-defender-limites-territoriales
http://www.e-consulta.com/2012/index.php/2012-06-13-18-40-00/ciudad/item/lamenta-cce-llamado-del-edil-de-cholula-para-defender-limites-territoriales
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PERIODICO DIGITAL 

 Ardelio Vargas niega tortura contra internos de penales estatales 
El secretario de Seguridad Pública, Ardelio Vargas Fosado, negó que exista tortura de parte del personal de 
custodia en contra de internos de los penales estatales de San Miguel, Tepexi de Rodríguez y Ciudad Serdán, y 
afirmó que se somete al escrutinio de cualquier autoridad o de los organismos defensores de los derechos 

humanos. El funcionario cuestionó la veracidad de un video que internos del penal de San Miguel subieron a la red 

social YouTube, donde ―pretenden desacreditar al sistema penitenciario de Puebla‖ y responsabilizó de esa 
campaña a quien ha sido afectado en el negocio de tráfico de drogas, al que se le ha quitado esa actividad y se le 
ha destruido la red de comercialización. (Pilar Bravo)  
http://periodicodigital.com.mx 
 

PERIODICO DIGITAL 

 Colonias de la franja limítrofe Puebla-Cholula pagarán impuesto en la capital 
Integrantes de la Comisión de Hacienda y Patrimonio Municipal aprobaron las Leyes de Ingresos de los municipios 
de Puebla y San Andrés Cholula y apegado a la resolución de la SCJN las colonias asentadas en la franja limítrofe 
pagaran sus tributaciones en la capital. En entrevista posterior a la reunión de este grupo colegiado su presidente, 
Lauro Sánchez López, dio a conocer que los legisladores locales dieron luz verde a los proyectos presentados por 
ambas administraciones municipales. Comentó que el proyecto de ley de ingresos para el municipio de Puebla 
tiene un monto de 3 mil 600 millones de pesos, no contempla un incremento en los impuestos y solamente se 

realizará un ajuste con base en el índice inflacionario estimado en 4.5 por ciento. (Julio César Morales)  
http://periodicodigital.com.mx 

 

 
 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Diputados deben tomar en cuenta Decreto de 1962 para concluir conflicto territorial: 
Manzanilla 

La resolución que emitió ayer la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN), al eliminar las dobles tablas 
catastrales que aprobó el Congreso del estado el año pasado, no pone en riesgo la relación que existe entre los 
municipios de Puebla y San Andrés Cholula, aseguró el secretario General de Gobierno, Fernando Manzanilla 
Prieto. En entrevista, tras encabezar la presentación de la tercera edición del Índice de Desarrollo Democrático en 

México, elaborado por distintas instituciones como la Coparmex, el funcionario pidió a los legisladores  aprender 

de este fallo para ya no hacer lo mismo más adelante. (Isaac Jiménez)  
http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinformativa/47606 
 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Niega PGJ que se golpee a los internos del penal de San Miguel 
Es mentira que exista un horario especial en el penal de San Miguel para golpear a los internos, aseguró el 
Procurador de Justicia en el estado, Víctor Carrancá Bourget. En entrevista tras asistir a la presentación del índice 
Democrático en México, el funcionario dio a conocer que ya inició una investigación para conocer el origen de un 
video que ya circula por la red, en la que se exhibe que supuestamente se golpea a los internos con la 
complicidad de los custodios. ―Nosotros solicitamos desde aquel momento estudios de laboratorio, estamos en 

espera de los resultados, eso nos permitiría definir o establecer otra causa pero con la patología vamos a 
confirmarlo‖, comentó (Isaac Jiménez Pérez)  

http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinformativa/47609 
 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Aumenta el consumo de drogas en estudiantes poblanos: AEPF 
Las drogas más consumidas por los estudiantes en la entidad son la mariguana, cocaína, heroína, alcohol y 
enervantes, aunque esto depende de la región de la entidad, según la Asociación Estatal de Padres de Familia 
(AEPF). En este sentido, el presidente de la AEPF, Alejandro Águila Argüelles,  señaló que en la capital poblana la 

región nororiente se distingue por la utilización de productos ilícitos como la mariguana, cocaína en comparación 

http://periodicodigital.com.mx/
http://periodicodigital.com.mx/
http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinformativa/47606
http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinformativa/47609
http://www.contraparteinformativa.com/
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con el sureste, sitio en el cual se consume más heroína entre los alumnos. Cabe mencionar que por su parte el 
secretario general del SNTE sección 51, Jorge Luis Barreda de la Rosa, negó que por reuniones sindicales se 
hayan suspendido clases. (Santiago Quintana)  
http://www.contraparteinformativa.com  
 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Congreso regresa a Puebla el cobro de impuestos de 38 colonias 

Tras el fallo de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN), a favor del municipio de Puebla, la Comisión del 
Congreso del Estado aprobó la iniciativa de Ley de Ingresos 2013 de la capital otorgándole el derecho del cobro 

del predial de las 38 colonias en disputa,  respetando el Decreto de 1962. Al término de la reunión, el presidente 
de la comisión, Lauro Sánchez López, confirmó que la decisión de la SCJN influyó para que este día decidieran 
aprobar sin problema  alguno las leyes de ingresos de ambos municipios, restituyéndole a Puebla el poder del 
cobro en los 8.5 kilómetros en disputa. (Angélica Patiño)  
http://www.contraparteinformativa.com  

 
 

PUEBLA ONLINE 

 Puebla cobrará impuestos en la zona que le disputa San Andrés: Congreso de Puebla 
Luego del fallo de la SCJN, la cual dejó sin efecto el cobro de doble impuestos en la zona limítrofe entre Puebla y 
San Andrés Cholula, en sesión de trabajo la Comisión de Hacienda y Patrimonio Municipal del Congreso Local 
aprobó las Leyes de Ingresos de estos dos municipios. En entrevista el presidente de este grupo parlamentario, 
Lauro Sánchez López, destacó que el fallo de la SCJN no es un revés legal al Congreso Local y destacó que los 

diputados respetaron el decreto de 1962, el cual refiere que la zona en conflicto le pertenece a Puebla. (On Line) 

http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=33787:puebla-cobrar%C3%A1-
impuestos-en-la-zona-que-le-disputa-san-andr%C3%A9s-congreso-de-puebla&Itemid=125 
 

PUEBLA ONLINE 

 PRD quiere candidato empresarial para la presidencia municipal de Puebla 
Antonio Kuri Alam, David Fernández Dávalos, Germán Molina Carrillo, José Alfredo Vega Herrera y René Fidel 
Meza Cabrera son algunos de los perfiles que la dirigencia nacional del PRD busca para impulsar su candidatura a 
la Presidencia Municipal de Puebla, reveló el delegado municipal, Arturo Loyola González. Comentó que la reunión 
que sostuvo con los líderes de Alternativa Democrática Nacional (ADN) e Izquierda Democrática Nacional (IDN) 

fue para solicitarles que dejen atrás las diferencias que tienen con el presidente del Comité Directivo Estatal, Eric 
Cotoñeto Carmona, y busquen la unidad del partido.  (Ricardo Carmona) 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=33790:prd-quiere-candidato-empresarial-

para-la-presidencia-municipal-de-puebla&Itemid=127 
 

 
 
RETO DIARIO 

 Empresarios dan a Congreso plazo para resolver problema limítrofe 
La determinación que tomó la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN), en torno al tema de las Tablas 
Catastrales de los límites territoriales entre Puebla y San Andrés Cholula, debe ser acatada por los representantes 
sociales, afirmó el presidente del Consejo Coordinador Empresarial (CCE), Francisco Rodríguez. Lamentó el 
llamado que hizo el alcalde de San Andrés Cholula, Miguel Ángel Huepa Pérez, en torno al tema, quien propuso a 
los habitantes de la zona en disputa defender su derecho a como diera lugar. (Diana Morales) 

http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Empresarios-dan-a-
Congreso-plazo-para-resolver-problema-limitrofe&id=39097 

 
RETO DIARIO 

 Sigue atorada la cuenta pública 2010 de Alcalá 
En la Comisión Inspectora del Congreso sigue sin aprobarse la cuenta pública de la ex presidenta municipal y hoy 
senadora de la República, Blanca Alcalá Ruiz, a una semana que concluya el tercer periodo de sesiones, 
correspondiente, al segundo año de la actual legislatura. El presidente de la Comisión Inspectora, Mario Riestra 
Piña, informó que se aprobó un paquete de 16 cuentas públicas correspondiente al ejercicio de 2010, pero en 

http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Prudencia,-madurez-y-lealtad-pide-Lastiri-a-aspirantes-al-Senado-&id=41440
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Prudencia,-madurez-y-lealtad-pide-Lastiri-a-aspirantes-al-Senado-&id=41440
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=33787:puebla-cobrar%C3%A1-impuestos-en-la-zona-que-le-disputa-san-andr%C3%A9s-congreso-de-puebla&Itemid=125
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=33787:puebla-cobrar%C3%A1-impuestos-en-la-zona-que-le-disputa-san-andr%C3%A9s-congreso-de-puebla&Itemid=125
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=33790:prd-quiere-candidato-empresarial-para-la-presidencia-municipal-de-puebla&Itemid=127
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=33790:prd-quiere-candidato-empresarial-para-la-presidencia-municipal-de-puebla&Itemid=127
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Empresarios-dan-a-Congreso-plazo-para-resolver-problema-limitrofe&id=39097
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Empresarios-dan-a-Congreso-plazo-para-resolver-problema-limitrofe&id=39097
http://www.pueblaonline.com.mx/
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éstas no se contempló la del ayuntamiento de Puebla, mismo que encabezó, Alcalá Ruiz. Agustín Hernández) 
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Sigue-atorada-la-cuenta-
publica-2010-de-Alcala-&id=39086 

 
RETO DIARIO 

 Solución de límites territoriales es derogar Decreto de 1962: Riestra 
El coordinador de la bancada panista en el Congreso, Mario Riestra Piña, adelantó que su partido le apuesta a 

crear nuevos límites territoriales entre Puebla y San Andrés Cholula y derogar el Decreto de 1962 para resolver 
este conflicto de fondo. Esto después de la determinación de la SCJN sobre el tema de las Tablas Catastrales, 

donde también existió una solicitud implícita por parte de los ministros para resolver el conflicto territorial. Riestra 
Piña, consideró que será, posiblemente, en el segundo periodo de sesiones del tercer año legislativo cuando este 
tema se aborde y rechazó que se contaminará con el proceso electoral. (Agustín Hernández Parra)  
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Solucion-de-limites-
territoriales-es-derogar-Decreto-de-1962:-Riestra&id=39085 

 
RETO DIARIO 

 PRD descarta a esposa de AMLO para alcaldía de Puebla 
El líder del Comité Directivo Estatal (CDE) del PRD, Eric Cotoñeto Carmona, confirmó que la esposa de Andrés 
Manuel López Obrador, no quiere ser candidata del Sol Azteca a presidenta municipal de Puebla en las elecciones 
de 2013. Explicó que en el último acercamiento con Beatriz Gutiérrez Müller, dijo que no le interesa inmiscuirse 
en la política, por lo tanto, el PRD ya contempla algunos otros perfiles, como Germán Molina Carrillo, Alfredo Vega 
Herrera, Antonio Kuri Alam y René Meza Cabrera. Cotoñeto Carmona, dijo que antes de hablar del candidato a la 

alcaldía de Puebla, primero se debe conocer si habrá una alianza con otros partidos políticos. (Jesús Lemus)  
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-PRD-descarta-a-esposa-de-
AMLO-para-alcaldia-de-Puebla&id=39084 

 

 
 
NG PUEBLA  

 Aprueba Congreso cuentas públicas de Puebla y San Andrés 
La Comisión de Hacienda del Congreso del Estado aprobó las cuentas públicas de Puebla y San Andrés Cholula, 
con un aumento del 4.5 por ciento, donde no se contemplan nuevos impuestos, no aumentos a las tazas de 
impuestos existentes, así como se dio el 50 por ciento en pago predial a las personas de la tercera edad y a 

madres solteras, así lo dio a conocer Lauro Sánchez López, presidente de dicha comisión. Ante esto, el priista 

comentó que de acuerdo con el fallo emitido el día de ayer por la Suprema Corte de Justicia de la Nación con 
respecto al cobro de las zonas limítrofes, enfatizó que Puebla seguirá cobrando los impuestos, debido a que se 
queda con el resolutivo del decreto del 62. (Gabriela García Guzmán) 
http://www.ngpuebla.com/puebla/45047aprueba-congreso-cuentas-p%C3%BAblicas-de-puebla-y-san-
andr%C3%A9s#.UMCbIuSORJE 

 

TEASSERS DEL H. AYUNTAMIENTO  
 

 

J a v i e r  L ó p e z  D í a z  

I n i c i a :  5 : 3 0  A M  /  8 9 . 3  F M  y  1 0 9 0  A M  

 

 Algo que esta alarmando es el incremento de llamadas de niños que ahora están reportando violencia 

intrafamiliar en el 066 a donde ya se fusiono Tel – Mujer y es lo que llama la atención por que antes no lo 
hacían. 

 La Suprema Corte de Justicia ya que devolvió el caso de los límites territoriales ahora si los diputados 
tendrán que ponerse a trabajar para definir los limites para evitar más problemas entre Puebla y San 
Andrés Cholula. 

 La comisión de hacienda dice que la franja de 8 kilómetros en limites San Andrés Cholula es para Puebla, 
después de este fallo de la suprema corte, la ley de ingresos Puebla cobrara predial en la zona critica. 

http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Sigue-atorada-la-cuenta-publica-2010-de-Alcala-&id=39086
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Sigue-atorada-la-cuenta-publica-2010-de-Alcala-&id=39086
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Solucion-de-limites-territoriales-es-derogar-Decreto-de-1962:-Riestra&id=39085
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Solucion-de-limites-territoriales-es-derogar-Decreto-de-1962:-Riestra&id=39085
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-PRD-descarta-a-esposa-de-AMLO-para-alcaldia-de-Puebla&id=39084
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-PRD-descarta-a-esposa-de-AMLO-para-alcaldia-de-Puebla&id=39084
http://www.ngpuebla.com/puebla/45047aprueba-congreso-cuentas-p%C3%BAblicas-de-puebla-y-san-andr%C3%A9s#.UMCbIuSORJE
http://www.ngpuebla.com/puebla/45047aprueba-congreso-cuentas-p%C3%BAblicas-de-puebla-y-san-andr%C3%A9s#.UMCbIuSORJE
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 El alcalde Eduardo Rivera entrega la dignificación de los  desayunadores de Tetela y San José Rincón. 
 El ayuntamiento de Puebla dará escolta a los peregrinos  que vallan a la villa en el tramo que corresponde 

a Puebla. 
 En la 9 norte entre reforma y 2 poniente hay un indigente en la banqueta acostado no valla morir de 

hipotermia. 

 Vecinos de Tlaxcalancingo detiene obras federales y piden respeto a sus usos y costumbres. 
 Arranca la colecta corazón de niños para llevar 100 mil juguetes a zonas marginadas. 
 Un poste de luz callo en la colonia Luz Obrera  que ironía y lesiona a 3 pasajeros en la ruta 30 A. 

 

 

F e r n a n d o  C a n a l e s  

I n i c i a :  5 : 5 0  A M  /  9 2 . 5  F M   

 
 En la Comisión de Gobernación se aprobó el parche a la reforma electoral, sigue atorada la cuenta pública 

de Blanca Alcalá y de última hora los diputados quieren eliminar el rezago legislativo.  
 Hablaremos también de los límites territoriales, tenemos declaraciones de Lauro Sánchez, tenemos la 

postura de Mario Riestra, dice que la solución es derogar el decreto del 62 y crear nuevos límites. Edgar 
Salomón rechaza que la solución de la SCJN sea un revés para el Congreso y finalmente ERP pide a Huepa 
que respete el falló de la SCJN y que no haya esta doble tributación, sino que nos quedemos al momento 
con los limites de 1962, esto beneficiaría a Puebla, sobre todo porque 35% de los contribuyentes de esta 
zona pagan en Puebla, ahora van a pagar más porque San Andrés no aclarado, pero en San Andrés es más 
barato. El presidente de Coparmex, Carlos Montiel habló de este asunto y hay algo interesante 

 El Frente de Pueblos en Defensa de la Tierra pide la cancelación definitiva de la concesión del decreto de 
utilidad pública del proyecto del Libramiento Norte, porque en muchas ocasiones ese desarrollo no nos 
beneficia, a lo mejor le traen desarrollo a algunos grupos, a otros les complica la vida. Les voy a poner otro 
ejemplo allá en la zona de Tlaxcalancingo algunos habitantes, padre lo del metrobús, nada más no cancelen 
la subida de bultos, en que se mueven los bultos, porque las personas se trasladan con bultos, porque van a 
vender cosas. Fíjese como la circunstancia el mapa de la pobreza puede incidir en la toma de decisiones 
ojala que haya la sensibilidad suficiente para atender los problemas de estas personas. Muy viable el 

metrobús pero no nos quiten los bultos, porque que hacemos y allí esta la existencia concreta, es difícil que 
un gobernador, un presidente, nosotros mismos, tu habías pensado en los bultos, pues no.  

 

 

C a r l o s  M a r t í n  H u e r t a  

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  1 0 3 . 3  F M  

 

 Puebla y San Andrés Cholula se tienen que poner de acuerdo esto lo dice el SGG, luego de que ayer el 
sindico municipal que el fallo del a SCJN les favorece y ahora todos tiene que pagar sus impuestos en 
Puebla, todos los que están asentados en la franja limítrofe, mientras que San Andrés dice que el fallo no 
dice que se tenga que pagar en Puebla y pueden seguir pagando donde están pagando esto lo dice Miguel 
Ángel Huepa. Pero no se pueden poner de acuerdo, hemos visto pasar muchos gobernadores, Congresos y 
alcaldías y no se pueden poner de acuerdo, ni siquiera en esta ocasión en donde todos son del mismo 
partido. El Congreso, los dos ayuntamientos, el gobierno del Estado y no se pueden poner de acuerdo, 

vamos a tener que seguir lidiando con el tema de los límites territoriales y yo creo que así se va a quedar 
cada quien pagando en donde estaba pagando y así vamos a seguir viviendo durante mucho tiempo.   

 En la ley de ingresos de el municipio de Puebla contemplan el cobro de la franja limítrofe para ellos en su 
totalidad esto lo aprobó el mismo Congreso. 

 El CCE le pide a los ayuntamientos acatar las disposiciones de la Corte, yo creo que ninguno de los dos 

esta renuente a hacerlo, nada más que con sus interpretaciones cada uno.  

 Mas de 24 mdp son invertidos por el gobierno del estado en la construcción de espacios educativos en la 
Universidad Tecnológica de Puebla   

 En cuanto a los desayunadores en Puebla fueron inaugurados dos más son 44, una tarea en la que se ha 
empeñado la señora Liliana Ortiz de Rivera, y que secunda su marido el presidente municipal y la 
acompaña a la inauguración ayer dos más.  

 En cuanto a la ley de ingresos de Puebla contempla el cobro de la franja.  
 

http://images.google.com/imgres?imgurl=http://www.889noticias.com.mx/contenidos/uploads/2/corp_14asisucede_2.jpg&imgrefurl=http://www.889noticias.com.mx/contenidos/publish/Noticias/En_Puebla_el_programa_As_Sucede_cumpli_14_a_os.php&usg=__VywyNPhaGcCP8FVZQsCUhaczfRE=&h=260&w=320&sz=28&hl=es&start=19&sig2=oJzAQd71gUBm66lJhFKasQ&um=1&tbnid=mD5aEDN9WeaptM:&tbnh=96&tbnw=118&prev=/images?q=asi+sucede+puebla&ndsp=18&hl=es&lr=&rls=com.microsoft:es-us:IE-SearchBox&sa=N&start=18&um=1&ei=i_zlSsXyB9HDtwfh0eXLCA
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I v á n  M e r c a d o  

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  9 4 . 9  F M  

 

 Con el objetivo de minimizar riesgos para los peregrinos que transitan por el estado durante este mes, la 
Dirección de Protección Civil Estatal, pone en marcha el Programa Peregrino. Dicho operativo concluirá el 
próximo 19 de diciembre e incluye la realización continua de monitoreos y recorridos con distintos 
organismos que permitan salvaguardar la integridad física de los feligreses, en las vialidades con mayor 
afluencia como la autopista México-Puebla. 

 

  

 

M a r y  L o l y  P e l l ó n  y  A l e j a n d r o  R o d r i g u e z  

I n i c i a :  6 : 3 0  A M  /  C a n a l  3  T e l e v i s a  P u e b l a   

 

 El representante legal con la aseguradora no llego a la cita programada para responder por los gastos 
médicos generados a Raymundo el joven de 18 años que fue atropellado en octubre pasado. 

 El congreso aprobó en comisiones que el ayuntamiento de puebla cobre en la zona de disputa en san 
Andrés Cholula, la determinación se da horas después que la suprema corte de justicia declaro invalida la 
duplicación de las tablas catastrales  

 Por su parte el presidente Miguel Ángel Huepa explica que los vecinos de esa zona pagaran de cualquier 

modo en  San Andrés Cholula. 

 Cerca de 200 personas disfrutaron el Festival Internacional Héctor Azar  Puebla 2012 que se realizo en la 
capital poblana el evento se posiciono como referente en America Latina. 

 
 

 

J u a n  C a r l o s  V a l e r i o  y  S a n d r a  O r t i z  

I n i c i a :  6 : 3 0  A M  /  C a n a l  A z t e c a  7  

 

 Muere atropellado un policía auxiliar los hechos ocurren en la autopista México-Puebla, en la caseta de 
peaje de San Martín Texmelucan, José Luis Martínez Zúñiga, de 21 años de edad, realizaba la guardia la 
madrugada de ayer, cuando fue envestido por un vehículo, el responsable Salvador Julio Olmos esta 
detenido. 

 Asesinan a un hombre en el interior de una miscelánea en la Junta Auxiliar La Resurrección, todo indica 

que el asalto se le salió de control a los delincuentes.  
 
 

INFORMACION GENERAL DEL ESTADO 
 

  

 
 
EL SOL DE PUEBLA  

 Niega ex delegado de Profepa ser el "elegido"  
El candidato a la CAIP, Federico González Magaña, rechazó que fuera asesor del gobernador Rafael Moreno Valle 
Rosas durante el proceso de transición de la elección del 2010, aunque reconoció que brindó apoyo a la coalición 

"Compromiso por Puebla".Negó que sea el elegido para suplir en el cargo de comisionado a Samuel Rangel 

Rodríguez pero de llegar a esa posición, dijo que será por su experiencia y conocimiento. Entrevistado tras 
comparecer ante la comisión de Transparencia en el Congreso local, González Magaña aseguró que existe una 
relación institucional con el mandatario poblano forjada actualmente por su posición como delegado federal de la 
PROFEPA, sin que haya sido su asesor en la elección estatal del 2010. (Marco A. Mirón) 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2796718.htm 
 

EL SOL DE PUEBLA  

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2796718.htm
http://www.esmas.com/noticierostelevisa/
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 Denuncian menores violencia física o psicológica en su entorno familiar  
En promedio 10 de las 500 llamadas telefónicas que recibe mensualmente el Instituto Poblano de las Mujeres 
(IPM), corresponden a menores de edad que acusan acciones de violencia física o psicológica en su entorno 
familiar, hecho que durante el año pasado no se denunciaba, reveló la titular del organismo Mónica Lara Chávez. 
Detalló que básicamente se trata de niños con edades arriba de los 6 años que tienen el valor de hablar para 

pedir asistencia u orientación, sin que necesariamente sea para denunciar su caso en particular, pues también 
denuncian maltrato contra la mamá, hermano o abuelos. (Marco A. Mirón) 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2796840.htm 

 
EL SOL DE PUEBLA  

 Propone Moreno Valle vincular educación con oportunidades de trabajo  
El Gobernador Rafael Moreno Valle entregó e inició obras por más de 24 millones de pesos en la Universidad 
Tecnológica de Puebla. Subrayó el Mandatario que la educación tecnológica debe vincularse con las oportunidades 
de trabajo que requieren los jóvenes y que fomenten áreas de desarrollo como el turismo. Resaltó que su 
gobierno impulsará el turismo interno, aprovechando la ubicación geográfica de Puebla.  Indicó que en un área de 
200 kilómetros en torno a Puebla hay 34 millones de habitantes y se genera el 38 por ciento del Producto Interno 
Bruto nacional. (Redacción, digital) 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2796942.htm  

 
EL SOL DE PUEBLA  

 Puebla, por debajo de la media nacional en desarrollo democrático 
El Índice de Desarrollo Democrático 2012 colocó a Puebla por debajo de la media nacional en esa materia, le 

otorgó 4 mil 916 puntos y la media nacional fue de 5 mil 505 puntos. El estudio fue presentado este miércoles por 
el líder nacional de la Coparmex, Juan Pablo Castañón, ante la asistencia de diputados locales, dirigente de 
partidos políticos y de funcionarios estatales, entre ellos Fernando Manzanilla, secretario General de Gobierno. El 
estudio elaborado por la Coparmex, Polilat y Konrad Adenauer señaló que Puebla está entre los estados con nivel 
medio en Índice de Desarrollo Democrático, pero en términos reales ocupó la posición 21. (Iván Tirzo, digital) 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2796827.htm  
 

 
 
SINTESIS 

 Contará TRTD con nuevo director general y voceros  
El director general de Televisión, Radio y Tecnologías Digitales (TRTD), Marcelo García Almaguer, informó que de 
aprobarse la iniciativa que envío el gobernador del estado al Congreso local para que, entre otras cosas, 

desaparezca el área de Comunicación social y se convierta en una agencia, la nueva estructura contará con un 
Director General y una figura de vocero. En entrevista, el directivo explicó que con estos nuevos rangos se 

tendrán delimitaciones claras y funciones específicas, "puesto que no es lo mismo operar una agencia de 
comunicación, a  hacer vocero de la misma". (Abel Cuapa) 
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92 
 

SINTESIS 

 Ex funcionario federal, mejor evaluado por #CAIP Ciudadana 
De entre los nueve aspirantes para relevar al comisionado Samuel Rangel, la organización #CAIP Ciudadana, 
surgida de Actívate por Puebla, dio la mejor evaluación en las comparecencias al ex delegado de la Profepa, 
Federico González Magaña. Mediante su blog caipciudadana.wordpress.com, la agrupación publicó las fichas 

técnicas de los nueve aspirantes, con sus datos generales y currículum acumulado. En cada uno de los perfiles, se 
dio un panorama general de cómo procedieron los actores en las comparecencias. Fue el otrora asesor de la 

extinta coalición Compromiso por Puebla, quien tuvo las cuatro respuestas correctas y apegadas a la Ley de 
Transparencia, según refiere la organización. El resto de los aspirantes completaron sólo dos y tres aciertos. 
(Verónica de la Luz) 
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92 
 

SINTESIS 

 Democracia no es una forma de gobernar, sino de vivir: Manzanilla Prieto 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2796840.htm
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2796942.htm
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2796827.htm
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92
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La democracia no se limita a elecciones, sino a crear condiciones para la igualdad de oportunidades, libre 
albedrio, condiciones de convivencia social y política, buscando el bienestar de la persona, sostuvo el secretario 
General de Gobierno, Fernando Manzanilla Prieto. En la presentación del Índice de Desarrollo Democrático de 
México (IDD-MEX), por parte de la Coparmex nacional, la Fundación Konrad Adenauer, el Colegio de México y 
Polilat, expuso que la democracia no es el silencio, sino crear los medios para cómo la podemos resolver. 

Mientras, el diseñador del estudio del IDD-Mex, Jorge Arias, presidente de Polilat, consideró que Puebla goza de 
una efervescencia en lo político que le permitió mejorar posiciones en el ámbito nacional. (Mauricio García)  
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92 
SINTESIS 

 Poder Legislativo trabajará en reformas pendientes 
Ante el paquete de reformas que envió el gobernador del estado, Rafael Moreno Valle, al Poder Legislativo, el 
coordinador de la bancada panista, Mario Riestra Piña, dijo que también aprobarán 10 iniciativas de los diputados. 
Ayer, en la sesión del congreso, ingresaron cinco propuestas del gobernador que serán aprobadas antes de que 
termine el tercer periodo ordinario de sesiones, y 10 más de los legisladores que ingresaron a lo largo del año, de 
acuerdo a la información del propio Riestra Piña. 'Nos había sido anunciado antes del tercer periodo de sesiones 

de las propuestas del gobernador, y si estas alcanzarán el consenso se aprobarían en esta semana', informó. 
(Elizabeth Cervantes)  
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92 
 

 
  
INTOLERANCIA  

 Disminuye 16 por ciento gasto corriente: Gali 
El presidente de la Comisión de presupuesto del Congreso del Estado, Antonio Gali López anunció que el 

presupuesto de egresos del próximo año tendrá una reducción en el gasto corriente de manera general de un 16 
por ciento y el monto que se ejercerá en general será de 58 mil, 578 millones de pesos, además pidió que haya 
responsabilidad al ejercer los recursos públicos. Gali López informó que se aprobó ya la Ley de Presupuesto del 
Estado de Puebla en comisiones y se espera que este jueves en el pleno tenga la validación de la mayoría de los 
legisladores. (Francisco Sánchez) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=103522 

 
INTOLERANCIA  

 Tomar diferente camino político al gobierno no implica ruptura 
Aunque la dirigencia del Sindicato Estatal de Trabajadores de la Educación de Puebla (SETEP), tomó la decisión de 
trabajar políticamente con el Partido Revolucionario Institucional (PRI) una organización política diferente a la del 

actual gobernador del Estado de Puebla, Rafael Moreno valle, el secretario general de esa parte del magisterio 

estatal, Aubdón Calderón Jiménez, afirmó en rueda de prensa que las diferencias ideológicas no implican una 
ruptura con las autoridades poblanas, con las que seguirán el trabajo conjunto a favor de la calidad educativa. 
(Samuel Vera) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=103521 

 
INTOLERANCIA  

 Positivo que SNTE no conduzca política educativa del país 
En el marco de la inauguración de la Expo Ibero 2012, el rector del campus Puebla de la Universidad 
Iberoamericana (UIA), David Fernández Dávalos, aseguró que resulta positivo el distanciamiento entre la 
Secretaría de Educación Pública (SEP) federal y el SNTE, porque desde su perspectiva, es importante que la 
autoridad educativa, retome el control de las políticas en el rubro y programas como carrera magisterial. En 

entrevista, el afirmó que es saludable que la autoridad educativa retome el papel de conducir el rubro escolar del 

país y que el SNTE se dedique exclusivamente a defender los intereses de los agremiado. (Samuel Vera) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=103520 
 

 
 

CAMBIO  

 Puebla Comunicaciones tendrá tres agencias: Marcelo 

http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=103522
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=103521
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=103520
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Puebla Comunicaciones -que surge de la fusión de Puebla TV y la Dirección General de Comunicación Social- 
contará con tres agencias: Gobierno Digital, de Medios Electrónicos y Comunicación Social, que trabajarán de 
manera independiente y que tendrán un solo objetivo: generar comunicación institucional, reveló Marcelo García 
Almaguer. Además, adelantó que la administración morenovallista tendrá un vocero gubernamental. (Elvia García 
Huerta) 

http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/diciembre/politica/pol-061212-elv-puebla-comunicaciones-tendr-
un-vocero-gubernamental-marcelo.php 

 
CAMBIO  

 PAN todavía no tiene candidatos: Mondragón 
Pese a que la dirigencia municipal del PAN ve a Francisco Rodríguez Álvarez como su primer preaspirante a la 
alcaldía de Puebla, el dirigente estatal del partido, Juan Carlos Mondragón Quintana, afirmó que en el albiazul 
nadie está descartado ni palomeado para ser el abanderado en el proceso electoral del próximo año y que dicha 

decisión deberá ser tomada por la próxima presidencia.A 10 días de que deje el cargo al frente del albiazul y 
Rafael Micalco asuma oficialmente la presidencia, Mondragón Quintana reconoció que deja avances de una posible 
alianza con el Partido de la Revolución Democrática (PRD), pues en algunos municipios ya se analiza la viabilidad 
de ir con el instituto político de izquierda en los comicios locales del 2013. (Osvaldo Macuil Rojas) 
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/diciembre/politica/pol-061212-osv-pan-todav-a-no-tiene-
candidatos-mondrag-n.php 

 
CAMBIO  

 Lista reforma a Ley de Fiscalización: Riestra 

Mario Riestra Piña aseguró que este día en el pleno del Congreso presentará, a nombre de la Comisión Inspectora, 
la reforma a la Ley de Fiscalización Superior y Rendición de Cuentas para el estado de Puebla, la cual tiene como 
objetivo dotar de mayores facultades a la Auditoría Superior del Estado -antes OFS- en materia de fiscalización. 
Por otra parte, señaló que la última cuenta pública de Blanca Alcalá Ruiz correspondiente a sus últimos 45 días 
como alcaldesa capitalina, aún no es dictaminada debido a su volumen. En entrevista recordó que las 

modificaciones a la Ley de Fiscalización incluyen cambios en 105 artículos de los más de 120 que integran esta 
ley, para que de manera integral se elimine la discrecionalidad y fortalezca a la recién creada Auditoría de 
Fiscalización. (Luz Elena Sánchez) 
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/diciembre/politica/pol-061212-luz-lista-reforma-a-ley-de-
fiscalizaci-n-riestra.php 

  

 
 
LA JORNADA DE ORIENTE   

 Nuevo director de Pemex puede devolver a OHL el Libramiento Norte: FPDTAM 
El Frente de Pueblos en Defensa de la Tierra y el Agua, Región Malinche (FPDTAM) consideró que mientras las 
autoridades no cancelen los decretos de utilidad pública y de concesión que se emitieron para poder construir el 
Libramiento Norte de la ciudad de Puebla, persiste el peligro de que el proyecto sea nuevamente impulsado, por 
lo que demandaron la anulación inmediata de ambos documentos. En una conferencia de medios, representantes 

de la organización manifestaron ayer su zozobra porque la construcción de la vialidad se reactive debido a que la 
empresa interesada, Obrascón, Huarte, Laín (OHL) tiene ahora fuertes vínculos con el gobierno federal. (Martín 
Hernández) 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/nuevo-director-de-pemex-puede-devolver-a-ohl-el-
libramiento-norte-fpdtam_id_17355.html  

 

 
 
MILENIO  

 Inaugura DIF estatal la exposición “Arte que nace con causa” 
Al inaugurar la exposición de pintura, fotografía y escultura ―Arte que nace con causa‖, la Presidenta del Patronato 
del Sistema Estatal DIF, Martha Erika Alonso de Moreno Valle, destacó la importancia de la participación social 

para alcanzar más y mejores logros en beneficio de las personas vulnerables de la entidad, como son los menores 
con discapacidad. Alonso de Moreno Valle llamó a los asistentes a adquirir alguna de las obras expuestas, ya que 

http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/diciembre/politica/pol-061212-elv-puebla-comunicaciones-tendr-un-vocero-gubernamental-marcelo.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/diciembre/politica/pol-061212-elv-puebla-comunicaciones-tendr-un-vocero-gubernamental-marcelo.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/diciembre/politica/pol-061212-osv-pan-todav-a-no-tiene-candidatos-mondrag-n.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/diciembre/politica/pol-061212-osv-pan-todav-a-no-tiene-candidatos-mondrag-n.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/diciembre/politica/pol-061212-luz-lista-reforma-a-ley-de-fiscalizaci-n-riestra.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/diciembre/politica/pol-061212-luz-lista-reforma-a-ley-de-fiscalizaci-n-riestra.php
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/nuevo-director-de-pemex-puede-devolver-a-ohl-el-libramiento-norte-fpdtam_id_17355.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/nuevo-director-de-pemex-puede-devolver-a-ohl-el-libramiento-norte-fpdtam_id_17355.html
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dijo que lo recaudado durante este evento se sumará para materializar el reto de construir un albergue para 
pacientes y familiares del Centro de Rehabilitación Infantil Teletón (CRIT). (Redacción) 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/d1c39b71337bff62a8c3c4dd9a527a2e     
 
MILENIO  

 Inicia RMV obras en la escuela de Gastronomía de la UTP  
El gobernador del Estado, Rafael Moreno Valle, colocó la primera piedra para construir siete aulas y talleres e 
inicio la segunda etapa de unidad de docencia de Gastronomía de la Universidad Tecnológica de Puebla (UTP), 

obras en las que en suma se invertirán más de 26.3 millones de pesos. Durante gira de trabajo por la institución 

de educación superior ubicada en la carretera a la junta auxiliar de la Resurrección en la capital poblana, el 
mandatario poblano también inauguró el edificio de la unidad de docencia del Programa de Gastronomía, proyecto 
que se desarrolló con una inversión de 13 millones 70 mil pesos. (Jaime Zambrano) 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/d1c39b71337bff62a8c3c4dd9a32fc48      
 
MILENIO  

 Continúa Puebla con rezago económico y social: IDD-Mex 2012 
Aunque Puebla ha presentado una evolución positiva en el desarrollo de su democracia, los temas de desarrollo 

social y económico aún cuentan con rezagos notables, indica el Índice de Desarrollo Democrático de México IDD-
Mex 2012. Jorge Arias, director General de Polilat, apuntó que el estudio refleja la necesidad de fortalecer las 
medidas para abatir la exclusión indígena, disminuir la inseguridad y la violencia de género, aumentar el número 
de empleos y emparejar el nivel de ingresos. Por su parte, Juan Pablo Castañón, presidente nacional de la 
Confederación Patronal de la Republica Mexicana (Coparmex). (Guillermo Castillo) 

http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/d1c39b71337bff62a8c3c4dd9a2f2333  
 

MILENIO  

 Pide SETEP oportunidades para que hijos de docentes puedan acceder a una plaza 
El secretario general del Sindicato Estatal de Trabajadores de la Educación (SETEP), Aubdón Calderón Jiménez, se 

pronunció porque haya facilidades para que hijos de docentes que estudiaron para ser maestros, cuenten con 
oportunidades para obtener una plaza frente a grupo. Después de que el presidente de la República, Enrique Peña 
Nieto, anunció que se terminarían las plazas vitalicias y hereditarias, Calderón Jiménez explicó que el anuncio 
puede ser tomado en diferentes sentidos. Comentó que un docente al terminar su gestión se jubila, por lo que, no 
se puede hablar de una plaza vitalicia. (Jaime Zambrano) 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/d1c39b71337bff62a8c3c4dd9a2a6e7b   
 

 
 

E-CONSULTA 

 Aprueban en Comisión Ley de Egresos de Puebla para 2013 
Los diputados que integran la Comisión de Presupuesto y Crédito Público del Poder Legislativo, que preside José 

Antonio Gali López, aprobaron por unanimidad el dictamen por el que se expide la Ley de Egresos del estado de 
Puebla, el cual tiene un monto estimado de 58 mil 571 millones de pesos, cifra que sólo aumentó el 4.5 % debido 
al índice inflacionario en relación a la Ley 2012. En este sentido, Gali López aseguró que la política de gasto para 
el ejercicio fiscal 2013, se enfoca a preservar finanzas estatales sanas, asignando recursos de acuerdo con las 
prioridades establecidas en el Plan Estatal de Desarrollo 2011-2017, destacando las siguientes políticas: (e-
consulta) 
http://www.e-consulta.com/2012/index.php?option=com_zoo&view=item&layout=item&item_id=93806 
 

E-CONSULTA 

 Acuerdan diputados reforma a la Ley de Educación Estatal 
Los integrantes de las Comisiones Unidas de Gobernación y Puntos Constitucionales y de Educación y Cultura, 
avalaron reformar el Artículo 60 de la Ley de Educación de Puebla, a fin de que se expida una Constancia para 
aquellos estudiantes que realicen sus prácticas profesionales en Instituciones Públicas o Privadas, de tal manera 
que pueda servir como experiencia laboral. En otro orden de ideas, las Comisiones Unidas aprobaron que se 
expida la Ley del Escudo y el Himno del Estado de Puebla y sus Municipios, con el propósito de proteger el uso de 
los mismos, los cuáles fueron elaborados y publicados en el Diario Oficial de la Federación el pasado 18 de agosto 

http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/d1c39b71337bff62a8c3c4dd9a527a2e
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/d1c39b71337bff62a8c3c4dd9a32fc48
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/d1c39b71337bff62a8c3c4dd9a2f2333
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/d1c39b71337bff62a8c3c4dd9a2a6e7b
http://www.e-consulta.com/2012/index.php?option=com_zoo&view=item&layout=item&item_id=4766
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de 1977. (e-consulta) 
http://www.e-consulta.com/2012/index.php?option=com_zoo&view=item&layout=item&item_id=9379 
 

E-CONSULTA 

 Quejas por precampañas serán bienvenidas, reta el Instituto Electoral 
La responsabilidad de interponer quejas por actos anticipados de campaña, como los que se han señalado de 
miembros del gabinete de Rafael Moreno Valle Rosas, es de los agraviados; el Instituto Electoral del Estado (IEE) 
no puede actuar por oficio en estos casos. Hay elementos ―que deben actualizarse para que entonces el instituto 
actúe en consecuencia de una reclamación… En el momento en que la recibamos tomaremos las determinaciones 

que la propia ley señale. No más y no menos… Que vengan las quejas, serán bienvenidas‖, lanza el presidente del 
órgano electoral del estado, Armando Guerrero Ramírez, en entrevista con e-consulta. (Álvaro Ramírez Velasco) 
http://www.e-consulta.com/2012/index.php?option=com_zoo&view=item&layout=item&item_id=9370 
 

E-CONSULTA 

 Pacto por México, legisladores deben asumir su responsabilidad: Coparmex 
Es necesario que los legisladores tomen la responsabilidad que les toca como representantes sociales y que 
respondan al reto que tiene nuestro país actualmente, pues a pesar de que el pasado fin de semana se firmó el 
―Pacto por México‖ aún hay temas pendientes y falta que algunos partidos políticos se sumen al mismo, dijo en 

entrevista el presidente nacional de la Coparmex, Juan Pablo Castañón Castañón. ―En su responsabilidad está que 
analicen y discutan las iniciativas de ley que se presenten de tal forma que tengamos las reformas que 
requerimos, pues es necesario contar con una reforma hacendaria, la energética, educativa y seguridad social, y 
ahí todos tenemos que poner de nuestra parte‖, comentó. (Erika Mejía Peniche)  
http://www.e-consulta.com/2012/index.php/2012-06-13-18-40-00/politica/item/pacto-por-mexico-legisladores-

deben-asumir-su-responsabilidad-coparmex 
 

 
 

PERIODICO DIGITAL 

 García Almaguer detalla los cambios en Comunicación Social del Gobierno de Puebla 
Agencia de Comunicación Social, Agencia de Gobierno Digital, una de Medios Electrónicos, así como la figura de 
un Director de Comunicación Social y un Vocero, forman parte de la reestructuración en el área de Comunicación 

Social de Gobierno del estado, tras la fusión de dependencias, informó Marcelo García Almaguer, quien será el 
responsable de estas oficinas. Entrevistado durante el evento celebrado en la Universidad Tecnológica de Puebla, 
detalló que esta nueva forma de trabajo tiene la intención de cubrir temas específicos, con diferentes 
responsabilidades y limitantes. (Alejandra Bautista) 

http://periodicodigital.com.mx/ 
 

PERIODICO DIGITAL 

 Decisiones de Peña Nieto pondrán a SEP y SNTE en su lugar: rector Ibero Puebla 
Las decisiones que tomó el presidente de la República, Enrique Peña Nieto, sobre las políticas educativas en el 
país le permitirán a la Secretaría de Educación Pública (SEP) retomar el control de la carrera magisterial así como 
el control de la educación, que en los últimos años estaba perdiendo, comentó el rector de la Universidad 
Iberoamericana campus Puebla; David Fernández Dávalos. El académico comentó que estas determinaciones 
dejarán al Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE) en lo que realmente le compete, ―el 

sindicato tendrá que dedicarse a defender los intereses de sus propios agremiados y no a dictar las políticas 
educativas en general‖. (Cristóbal Lobato) 
http://periodicodigital.com.mx/ 
 

PERIODICO DIGITAL 

 Inaugura Moreno Valle Unidad de Gastronomía en la Universidad Tecnológica 
Con una inversión superior a los 24 millones de pesos, el gobernador del estado, Rafael Moreno Valle Rosas, 
inauguró la unidad de docencia del programa de gastronomía de la Universidad Tecnológica y colocó la primera 
piedra de la segunda etapa de este mismo edificio, en el que se van a construir siete aulas y 12 cubículos, así 
como la mejora de accesos. Durante el evento celebrado en esta casa de estudios, la segunda con la mayor 
matrícula al contar con 5 mil 600 estudiantes, 9 carreras de ingeniería y una licenciatura, el titular del Ejecutivo 
recordó que durante su administración se han hecho esfuerzos importantes por vincular al sector educativo con el 

http://www.e-consulta.com/2012/index.php?option=com_zoo&view=item&layout=item&item_id=9379
http://www.e-consulta.com/2012/index.php?option=com_zoo&view=item&layout=item&item_id=9370
http://www.e-consulta.com/2012/index.php/2012-06-13-18-40-00/politica/item/pacto-por-mexico-legisladores-deben-asumir-su-responsabilidad-coparmex
http://www.e-consulta.com/2012/index.php/2012-06-13-18-40-00/politica/item/pacto-por-mexico-legisladores-deben-asumir-su-responsabilidad-coparmex
http://periodicodigital.com.mx/
http://periodicodigital.com.mx/
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productivo. (Alejandra Bautista) 
http://periodicodigital.com.mx/ 
 

PERIODICO DIGITAL 

 Sin modificaciones, aprueban en el Congreso de Puebla Ley de Egresos del Ejecutivo 

Diputados integrantes de la Comisión de Presupuesto avalaron la Ley de Egresos del Estado de Puebla por un 
monto de 58 mil 571 millones de pesos para el ejercicio fiscal 2013. Las secretarías Salud (SSA), Educación 
Pública (SEP), así como la de Competitividad, Trabajo y Desarrollo Económico (Secotrade) y la de Desarrollo Rural 
(SDR) son las que recibieron un incremento presupuestal. El presidente de este grupo colegiado, José Antonio 
Gali López, dio a conocer que la propuesta presentada por el Ejecutivo estatal no sufrió modificaciones y pasó tal 

como fue enviada. (Julio César Morales) 

http://periodicodigital.com.mx/ 
 

PERIODICO DIGITAL 

 Secotrade supera logros de la administración pasada: Rodríguez 
El secretario de Competitividad, Trabajo y Desarrollo Económico, Pablo Rodríguez Regordosa, informó que durante 
este año, entre enero y octubre, se crearon 27 mil nuevos empleos en la entidad, y se registró una inversión 

extranjera superior a 309 millones de dólares. El funcionario destacó que esta cifra representa tres veces más, el 
monto de reinversiones de empresas locales y foráneas para la entidad. En entrevista posterior a la presentación 
del Índice de Desarrollo Democrático en México (IDDMEX) mencionó que en diciembre del 2011, fueron 369 
millones de dólares de inversión extranjera directa los que recibió la entidad, por lo que esperan cerrar el año con 
400 millones de dólares. (Verónica Aburto)  
http://periodicodigital.com.mx 
 

PERIODICO DIGITAL 

 Juan Carlos Mondragón asegura deja un PAN unido y fortalecido 
El presidente del CDE del PAN, Juan Carlos Mondragón Quintana aseguró que a poco más de 10 días de dejar el 
cargo se siente satisfecho con el trabajo realizado al frente de la institución y destacó que a pesar de las 
"diferencias" que se presentaron en los últimos meses, queda un partido unido y fortalecido. Reiteró que todo 
está listo para que el próximo 16 de diciembre a las 11 de la mañana los 107 consejeros estatales ratifiquen en la 

dirigencia a Rafael Micalco Méndez y elijan a quienes lo acompañarán en el comité directivo. Respecto al proceso 
de selección de candidatos a diputados locales y presidentes municipales, insistió que aún no hay listas y mucho 
menos "palomeados o descartados" ya que ni siquiera se ha emitido una convocatoria. (Verónica Aburto)  
http://periodicodigital.com.mx 
 

 
 

IMAGEN POBLANA  

 Considera Carrancá suprimir los MP subalternos  
Víctor Carrancá Bourguet, procurador general de Justicia, consideró que es necesario desaparecer la figura de los 
ministerios públicos subalternos porque son los que más generan quejas en contra por violación de derechos 

humanos a detenidos. En entrevista con Imagen Poblana comentó que los ministerios públicos subalternos no son 
sometidos tampoco a las pruebas de control y confianza. En ese sentido, indicó que para ir avanzando en el sistema 
de justicia penal es necesario discutir el tema. Señaló que los subalternos están en localidades donde no hay 
presencia de ministerios públicos. (Arturo Torres) 
http://www.imagenpoblana.com/2012/considera-carranca-suprimir-los-mp-subalternos   

 
IMAGEN POBLANA  

 En 4 meses, más de 79.4 mdp en infraestructura educativa 

Desde agosto y hasta los primeros días de diciembre, el gobernador Rafael Moreno Valle ha inaugurado e impulsado 
obras para ampliar la cobertura e infraestructura académica de los diferentes niveles educativos en Puebla, con 
inversiones que rebasan los 79.4 millones de pesos. Su firme compromiso por destinar recursos que abonen a 
ampliar los espacios educativos al interior el estado ha alcanzado no solo a la capital poblana y sus alrededores, 
sino también municipios rezagados como Tlachichuca, Xiutetelco, Santa Rita Tlahuapan, entro otros. En agosto 
pasado, el mandatario poblano inauguró de manera simultánea cinco escuelas del nivel básico en Tepatlaxco. 
(Karina Fernández) 

http://periodicodigital.com.mx/
http://periodicodigital.com.mx/
http://periodicodigital.com.mx/
http://periodicodigital.com.mx/
http://www.imagenpoblana.com/2012/considera-carranca-suprimir-los-mp-subalternos
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http://www.imagenpoblana.com/2012/en-4-meses-mas-de-794-mdp-en-infraestructura-educativa     

 
IMAGEN POBLANA  

 “Por mi rol, no puedo andar politiqueando”: Manzanilla 
Fernando Manzanilla Prieto, secretario general de Gobierno, comentó que tiene buena relación con muchos 
militantes del PAN y eso no significa que ande ‗politiqueando‘ en busca de la candidatura a la alcaldía de Puebla. El 

funcionario minimizó el hecho de que en las últimas semanas ha recibido mayor cobijo de algunos sectores 
empresariales y de panistas. Dijo que como responsable de la política interna del estado de Puebla, tiene relación 
con todos. Manzanilla Prieto, quien según encuestas es uno de los mejores posicionados para contender por la 

alcaldía de Puebla, señaló que está concentrado al 100 % a su función dentro del gabinete del gobernador RMV. 
(Arturo Torres) 
http://www.imagenpoblana.com/2012/%E2%80%9Cpor-mi-rol-no-puedo-andar-politiqueando%E2%80%9D-
manzanilla  
 

IMAGEN POBLANA  

 100 jóvenes investigadores compiten con sus proyectos 
100 proyectos fueron los inscritos dentro de la Primera Reunión de Jóvenes Investigadores, que organiza el Consejo 
de Ciencia y Tecnología del Estado de Puebla (Concytep) en colaboración con los gobiernos estatal y federal.  El 
director del Concytep, Máximo Romero Jiménez, señaló que los proyectos tienen que estar enfocados a solucionar 

una necesidad o problema de las regiones a las que pertenecen los participantes, como falta de agua o cuidado del 
medio ambiente. "Son cinco categorías en las que se divide este concurso. Agua y medio ambiente, ciencias 
naturales y exactas, y agroindustria", dijo, al precisar que el monto en premios -250,000 pesos- es con apoyo del 

gobierno federal. (Imagen) 
http://www.imagenpoblana.com/  
 

 
  
CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Busca PRD acercamientos con Tony Gali Fayad: Cotoñeto 
El PRD confirmó que ha iniciado acercamientos con Antonio Gali Fayad, secretario de Infraestructura estatal, con 
la intensión de valorar la posibilidad de ser  el candidato  a la presidencia municipal de Puebla, además de 
personalidades como Germán Molina, Antonio Kuri, Alfredo Vega Herrera y René Meza Cabrera. El dirigente de Sol 
Azteca, Eric Cotoñeto Carmona, informó que  a pesar de que aún se desconoce si habrá coalición o no con el 

Partido Acción Nacional (PAN), su partido ha iniciado sus acercamientos, ya que no se puede ir perdiendo tiempo 
para elegir a sus propuestas. (Angélica Patiño Guevara)  

http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinformativa/47608 
 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Reprueban a Puebla en Índice Democrático 
En Índice de Desarrollo Democrático (IDD), Puebla pasó al nivel medio en el 2011, específicamente a la posición 
21, informó este día el Director de Polilat, Jorge Arias, al presentar una evaluación que se realizó de todas las 
entidades federativas a funcionarios estatales y políticos. Ante la presencia del secretario General de Gobierno, 
Fernando Manzanilla Prieto; el titular de la PGJ, Víctor Carrancá Bourget, líderes empresariales y dirigentes de los 

partidos PRI, PAN y PRD, se indicó que Puebla consiguió 4 mil 916 puntos que lo coloca en el mencionado lugar 
entre los estados. (Isaac Jiménez Pérez)  
http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinformativa/47607 
 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Salomón Escorza deja sin fiesta de Navidad a empleados del Congreso 
Para este año, el Congreso del Estado cancelará la cena de Navidad para los más de 120 trabajadores ya que se 
considera un derroche de dinero,  pero a cambio recibirán un bono extra de 2 mil pesos para resarcir este festejo 

tradicional. El presidente de la Junta de Gobierno, Edgar Salomón Escorza, confirmó que esta decisión se tomó 
tras un consenso que se realizó entre la base trabajadora y de acuerdo a estos resultados, el trabajador prefirió 
obtener una compensación económica que una fiesta. La decisión se basa en otorgar los 45 días de aguinaldo, 
más un bono anual  y el apoyo extra, el cual solo será para los 135 trabajadores. (Angélica Patiño)  

http://www.imagenpoblana.com/2012/en-4-meses-mas-de-794-mdp-en-infraestructura-educativa
http://www.imagenpoblana.com/2012/%E2%80%9Cpor-mi-rol-no-puedo-andar-politiqueando%E2%80%9D-manzanilla
http://www.imagenpoblana.com/2012/%E2%80%9Cpor-mi-rol-no-puedo-andar-politiqueando%E2%80%9D-manzanilla
http://www.imagenpoblana.com/
http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinformativa/47608
http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinformativa/47607
http://www.contraparteinformativa.com/
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http://www.contraparteinformativa.com  
 

 
 

PUEBLA ONLINE 

 Congreso de Puebla avala reforma al 24 Constitucional; organizaciones religiosas se quejan 
Con los votos en contra de los diputados, José Juan Espinosa Torres y Zeferino Martínez Rodríguez , y la 
abstención del priísta Gerardo Mejía Ramírez, los integrantes de la Comisión de Gobernación y Puntos 
Constitucionales aprobaron la reforma al artículo 24 Constitucional al que se oponen varias agrupaciones 

religiosas. De esta forma, el Congreso del Estado de Puebla se convierte en el décimo segundo, en avalar esta 
reforma. No obstante la solicitud de diversos grupos religiosos para que no se aprobara esta reforma enviada por 
la pasada Legislatura federal, los  diputados del PAN Juan Carlos Espina von Roehrich y Myriam Galindo Petriz, y 
el priísta Juan Manuel Jiménez García validaron el proyecto. (Ricardo Carmona) 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=33791:congreso-de-puebla-avala-
reforma-al-24-constitucional-organizaciones-religiosas-se-quejan&Itemid=126 
 

PUEBLA ONLINE 

 Morenovallistas agilizan enmienda a reforma electoral para evitar otra corrección de la SCJN 
A pesar de que el panista y presidente de la Comisión de Gobernación, Juan Carlos Espina, había frenado la 
enmienda a la reforma electoral para esperar el fallo de la SCJN, los diputados del PRI vinculados al Ejecutivo 
mayoritearon para legalizar el nuevo calendario electoral que en primera instancia modificaron con errores en el 
proceso legislativo. Esta semana, Espina había aplazado la decisión, pero este miércoles la iniciativa del priísta y 

líder del Congreso, Edgar Salomón Escorza, fue avalada en Comisiones y este jueves pasará el Congreso.A decir 
del diputado panista, con la premura tratan de evitar otro revés de la SCJN. (Ricardo Carmona) 

http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=33789:morenovallistas-agilizan-
enmienda-a-reforma-electoral-para-evitar-otra-correcci%C3%B3n-de-la-scjn&Itemid=126 
 

 
 
RETO DIARIO 

 Acuerdan diputados reforma a la Ley de Educación Estatal 

Los integrantes de las Comisiones Unidas de Gobernación y Puntos Constitucionales y de Educación y Cultura, 
avalaron reformar el Artículo 60 de la Ley de Educación de Puebla, a fin de que se expida una Constancia para 
aquellos estudiantes que realicen sus prácticas profesionales en Instituciones Públicas o Privadas, de tal manera 
que puedan servir como experiencia laboral. En otro orden de ideas, las Comisiones Unidas aprobaron que se 

expida la Ley del Escudo y el Himno del Estado de Puebla y sus Municipios, con el propósito de proteger el uso de 
los mismos, los cuáles fueron elaborados y publicados en el Diario Oficial de la Federación el pasado 18 de agosto 

de 1977. (RETO) 
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Acuerdan-diputados-
reforma-a-la-Ley-de-Educacion-Estatal&id=39104 
 
RETO DIARIO 

 Aprueban diputados 33 leyes de ingresos para ejercicio fiscal de 2013 
Los Diputados que integran la Comisión de Hacienda Pública y Patrimonio Estatal y Municipal del Congreso del 
Estado, aprobaron por unanimidad las Leyes de Ingresos para el ejercicio Fiscal 2013, Tablas de Valores 
Catastrales de Construcción y las Tablas de zonificación catastral Valores Unitarios de Suelo y Construcción de 33 
Municipios. Los municipios son los siguientes: Atlequizayán, Caxhuacan, Cuetzalan del Progreso, Hueytlalpan, 

Huitzilan de Serdán, Jalpan, Juan Galindo, Molcaxac, Nauzontla, Nopalucan, Pahuatlan, Pantepec, Petlalcingo, 

Piaxtla, Puebla, Quimixtlan, Rafael Lara Grajales, San Andrés Cholula, San Antonio Cañada, San Diego La Mesa 
Tochimiltzingo, San Gabriel Chilac, San Jerónimo Tecuanipan, San José Chiapa, San José Chiapa, Soltepec, 
Tehuitzingo, Tlaxco, Tochimilco, Tochtepec, Totoltepec de Guerrero, Xayacatlan de Bravo, Xicotepec y Zacatlan. 
(RETO) 
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Aprueban-diputados-33-

leyes-de-ingresos-para-ejercicio-fiscal-de-2013&id=39102 
 

http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Prudencia,-madurez-y-lealtad-pide-Lastiri-a-aspirantes-al-Senado-&id=41440
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=33791:congreso-de-puebla-avala-reforma-al-24-constitucional-organizaciones-religiosas-se-quejan&Itemid=126
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=33791:congreso-de-puebla-avala-reforma-al-24-constitucional-organizaciones-religiosas-se-quejan&Itemid=126
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=33789:morenovallistas-agilizan-enmienda-a-reforma-electoral-para-evitar-otra-correcci%C3%B3n-de-la-scjn&Itemid=126
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=33789:morenovallistas-agilizan-enmienda-a-reforma-electoral-para-evitar-otra-correcci%C3%B3n-de-la-scjn&Itemid=126
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Acuerdan-diputados-reforma-a-la-Ley-de-Educacion-Estatal&id=39104
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Acuerdan-diputados-reforma-a-la-Ley-de-Educacion-Estatal&id=39104
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Aprueban-diputados-33-leyes-de-ingresos-para-ejercicio-fiscal-de-2013&id=39102
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Aprueban-diputados-33-leyes-de-ingresos-para-ejercicio-fiscal-de-2013&id=39102
http://www.pueblaonline.com.mx/
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RETO DIARIO 

 De última hora, diputados pretenden eliminar rezago legislativo 
En el cierre del tercer periodo de sesiones correspondiente al segundo año legislativo, los diputados buscarán 
abatir el rezago legislativo, ya que la meta será sacar 10 iniciativas de la congeladora, informó el coordinador de 
la bancada panista, Mario Riestra Piña. Agregó que a la par de estas iniciativas también se prevé la aprobación del 
paquete de propuestas que ha enviado el gobernador, Rafael Moreno Valle Rosas, incluyendo la reingeniería de la 
administración pública estatal, con la fusión de algunas secretarías. Igualmente, consideró que el paquete de 
iniciativas que envió el Ejecutivo son las mismas que platicaron con el propio gobernador al inicio del tercer 

periodo de sesiones. (Agustín Hernández)  

http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-De-ultima-hora,-diputados-
pretenden-eliminar-rezago-legislativo&id=39081 

 

INFORMACION NACIONAL  

 
 

 
EL UNIVERSAL  

 Imponen PAN y PRD ajustes a plan de Peña 
La reforma a la Ley Orgánica de la Administración Pública que permitiría al gobierno de Enrique Peña Nieto 
desaparecer las secretaría de la Función Pública y de Seguridad Pública avanzó en comisiones en el Senado, con la 
mayoría del PAN y del PRD que pretenden ponerle candados en el nombramiento y funcionamiento de la nueva área 

de mando policiaco que ocuparía Manuel Mondragón. El PRI rechazó, por considerarlo inconstitucional, la principal 
demanda del bloque de oposición (PAN, PRD y PT) que es que el Senado ratifique al comisionado nacional de 
Seguridad y al secretario ejecutivo del Sistema Nacional de Seguridad Pública. (Elena Michel)  

http://www.eluniversal.com.mx/primera/40928.html   
 
 
EL UNIVERSAL  

 Alista ombudsman informe por arrestos 
La Comisión de Derechos Humanos del Distrito Federal (CDHDF) emitirá hoy un informe sobre las detenciones 
arbitrarias realizadas el pasado sábado, según testimonios, fotografías y videos captados en la zona que se exhiben 
en redes sociales, y los cuales ahora fungirán como las principales pruebas de defensa. El ombudsman capitalino, 
Luis González Placencia, dijo que las videograbaciones, como la que ayer dio a conocer EL UNIVERSAL, dan cuenta 

de los abusos policiales. Esa grabación y otras más forman parte de dicho informe, tras una búsqueda realizada por 

personal de la comisión o que les han sido entregadas por los familiares de los afectados. (Claudia Bolaños) 
http://www.eluniversal.com.mx/primera/40929.html      
 
 
EL UNIVERSAL  

 Resuelve Corte en favor de bodas gay 
La Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) amparó a tres parejas homosexuales para que el Registro Civil de 
Oaxaca autorice sus respectivos matrimonios, los primeros en México que serán formalizados por orden del Poder 
Judicial de la Federación. La resolución abre el camino para la legalización de este tipo de uniones en las 31 

entidades federativas que aún no reconocen los matrimonios homosexuales, pues si bien no es obligatorio para las 
oficinas del Registro Civil, si fijan un criterio a los jueces de amparo en contra de las negativas a formalizar estas 
uniones. (María de la Luz González) 
http://www.eluniversal.com.mx/primera/40930.html  

 

COLUMNAS 
 

 
 
(Contracara/Enrique Núñez) 

http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-De-ultima-hora,-diputados-pretenden-eliminar-rezago-legislativo&id=39081
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-De-ultima-hora,-diputados-pretenden-eliminar-rezago-legislativo&id=39081
http://www.eluniversal.com.mx/primera/40928.html
http://www.eluniversal.com.mx/primera/40929.html
http://www.eluniversal.com.mx/primera/40930.html
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Un estilo diferente de gobernar 
Al rendir protesta como nuevo jefe de Gobierno del Distrito Federal, Miguel Ángel Mancera Espinosa trazó una 
nueva forma de gobernar, muy lejana al estilo de los políticos mexicanos. 
Su mensaje fue breve, concreto, directo, propositivo y hasta casual. A diferencia de los grandes discursos que 

los políticos tradicionales realizan, Mancera Espinosa en 15 minutos delineó los principales ejes en los que 
basará su administración. 
En su discurso, aseguró que él encabeza un proyecto progresista impulsado por la izquierda desde hace 15 
años y para continuar con eso implementará diversos programas que incluyen también la seguridad, la 
infraestructura y el turismo. Y se comprometió a conducir una ―revolución pacífica‖ para acelerar los grandes 

cambios en la capital del país que son inaplazables, con el fin de que el Distrito Federal continúe siendo ―la 
ciudad de las libertades, un sitio incluyente y con respeto a los derechos humanos‖. 

Hizo un reconocimiento a sus antecesores, principalmente los últimos tres, que fueron emanados de la 
izquierda mexicana, pero sin caer en los excesos. Incluso fue muy mesurado cuando se refirió al jefe de 
Gobierno saliente, Marcelo Ebrard. 
El manejo mediático jugó un papel importante en la toma de protesta y sobre todo apuntaló esa imagen 
ciudadana que lo llevó a la victoria. Todo fue tan diferente que la presentación de su gabinete fue al estilo de la 
NBA, ya que fue nombrando a uno por uno para que ocuparan su lugar en el escenario del Auditorio Nacional y 
rindieran la protesta de ley. 

Susana Zabaleta con un minivestido se encargó de calentar el ambiente. 
―Sí, voté por Mancera y qué. ¿Cuál es el pedo?‖, provocó la Zabaleta a los asistentes para despedirse con “La 
Habanera” de Carmen y su Je t’aime!, haciendo gala de sus orígenes operísticos. 
La delegación poblana 

Una muestra de la pluralidad de Miguel Ángel Mancera Espinosa fue la convocatoria de todos los líderes 
políticos, sociales, religiosos y empresariales que convocó. 

Los poblanos no fueron ajenos a esta invitación. Encabezados por Humberto Vázquez Arroyo, uno de los 
hombres más cercanos al nuevo jefe de Gobierno del Distrito Federal. También asistieron Juan Manuel Vega 
Rayet, Juan Carlos Lastiri, quien acompañó a Cristina Díaz Salazar, presidenta nacional del PRI. Por lo menos 
asistieron a la toma de posesión cinco grupos de empresarios poblanos. Entre los que destacaron José Abed y 
sus hijos. 
Sin duda, Miguel Ángel Mancera Espinosa gobernará a su estilo, muy lejos de las prácticas tradicionales de 
gobernar. 

http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=1841 

 
(Serpientes y Escaleras/Ricardo Morales Sánchez) 
 

Que siempre sí habrá delegados poblanos 
Aunque ningún poblano ha sido hasta el momento designado para ocupar una cartera dentro del nuevo 
gobierno federal que comienza a tomar forma, dicen que siempre sí habrá en su momento delegados federales 
poblanos que ocupen carteras en la entidad. 
Se menciona que será una mezcla de delegados venidos de otros estados con poblanos que ocupen carteras en 

posiciones clave, sobre todo en lo que tiene que ver con programas federales de apoyo social. En áreas 
técnicas se menciona que podrían ocupar estas carteras los delegados que vienen de fuera y que no tienen un 
conocimiento claro de la entidad, en tanto que reiteró en lo que se refiera a delegaciones cuyos programas 
tienen un alto impacto sobre todo electoral, ahí sí habrá delegados poblanos. 
La llegada de delegados federales poblanos a ocupar puestos clave dentro de la administración federal en el 
estado se deberá de tomar como una señal de que el PRI si está dispuesto a pelear por recuperar espacios en 
la entidad. Algo que se debe de tomar en cuenta es que el arribo de los nuevos delegados federales a sus 

diferentes carteras se realizará hasta el próximo mes de enero, por lo cual en las posiciones claves, según me 
comentaron, sí habrá poblanos que conozcan bien la entidad, ya que existirá el apremio por trabajar fuerte 

antes de que comience formalmente la campaña electoral local. 
La operación de los programas sociales la realizarán poblanos con experiencia, pero también con probada 
lealtad hacia el nuevo presidente de México, al menos eso es lo que se dice. ¿En dónde los van a encontrar? 
Esa sí que es una muy buena pregunta. 

Pepe Márquez, el publirrelacionista 
El diputado federal del PRI José Luis Márquez Martínez ha resultado el mejor publirrelacionista de la bancada 
poblana en San Lázaro. 

http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=1841
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De entrada, Márquez sostiene muy buena relación con casi la mayor parte de sus compañeros de Legislatura, lo 
cual no es asunto menor porque son 499 legisladores. Durante los primeros días de la actual Legislatura federal 
les compró a todos pan de Zacatlán y se los envió directamente a sus curules. 
Con sus compañeros de comisiones en las que participa (Presupuesto, en la cual funge como secretario; 
Vigilancia de la Auditoría Superior de la Federación y Fortalecimiento al Federalismo) se lleva muy bien y es 

que también les ha hecho llegar buenos obsequios, ni duda cabe de que Pepe Márquez es hoy por hoy el mejor 
publirrelacionista entre los diputados federales del PRI. 
Hay que seguir a Deloya 
El poblano que en los próximos días se podría incorporar en una buena posición dentro del nuevo Comité 
Ejecutivo Nacional del PRI, que encabezará el mexiquense César Camacho Quiroz, es Guillermo Deloya Cobián 

quien trabajo muy cerca del exgobernador dentro de la Fundación Colosio. 
Deloya, luego de la derrota electoral del PRI en 2010 se fue a picar piedra a la ciudad de México y a trabajar 

dentro de la Colosio con Camacho Quiroz. Luego de la victoria de Enrique Peña Nieto, Deloya trabajó en el 
equipo de Camacho en la preparación del Plan Nacional de Desarrollo y ahora se prepara para ocupar una 
cartera, una vez que el mexiquense arribe a la presidencia del partidazo. 
Una orgullosa madre 
A quien se le vio más que feliz el pasado lunes en la graduación de los alumnos del Tecnológico de Monterrey 
campus Puebla fue a la senadora de la República Blanca Alcalá Ruiz, y es que su hijo Rodrigo concluyó sus 
estudios en Finanzas Internacionales en la prestigiada institución. 

Rodrigo también pasó un año en Londres como parte de sus estudios y regresó para terminar su carrera en el 
Tec de Monterrey de Puebla. 
La exalcaldesa de Puebla está más que feliz no sólo por el trabajo que realiza en la Cámara alta, sino porque el 
más pequeño de sus hijos se ha sumado a las filas de los profesionales de Puebla y con un muy alto perfil. 

Excelente perfil para Hueytamalco 
El PRI tiene una gran aspirante a la presidencia municipal de Hueytamalco, se trata de la profesora Mireya 

Tejeda quien cuenta con excelentes cartas credenciales y reconocimiento social en la zona, además acudió al 
curso para contender por su partido a la alcaldía de aquella localidad. No la pierda de vista. 
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=1838 

 

 
 

(Tiempos de Nigromante/Arturo Rueda) 
 
El nuevo sexenio tiene viejas reglas 

El análisis político de las obviedades no conduce a ningún sitio. Escribir que ―para Rafael Moreno Valle todo 
cambió con el regreso del PRI al poder‖ es tanto como decir que los pájaros vuelan. Pero por supuesto que 

todo cambió: su partido, el PAN y su amigo Felipe Calderón dejaron Los Pinos con toda la pérdida de 
privilegios que ello acarrea. Por más amigos que puedan tenerse en el nuevo gobierno federal, sea Luis 
Videgaray, Osorio Chong o José Antonio Meade, siempre dolerá más el cuero que la camisa. La obviedad es 
del tamaño del mundo: claro que el nuevo Ejecutivo federal hará todo lo necesario para beneficiar al 
PRI porque es su propio partido. Su meta inmediata es alcanzar la mayoría en San Lázaro en 2015 o, de 

acuerdo con el Pacto por México, encabezar la primera coalición gobernante. El camino del gobernador 
poblano, de hoy en adelante, es cuesta arriba. Indudable. 
Un camino cuesta arriba, por definición, es más arduo de recorrer, pero no por eso imposible. De ser así, 
Enrique Peña Nieto no habría materializado el regreso del PRI a Los Pinos tras dos sexenios de ayuno. 
Toda su etapa como gobernador vivió, convivió, tuvo diferencias e hizo acuerdos con el gobierno federal 
panista. ¿Eso impidió que construyera su proyecto presidencial, consiguiera los aliados suficientes e incluso 

tuviera la capacidad de negociar en Gobernación, siempre en beneficio de sí o de su partido? Claro que no. 
Lo mismo le ocurrió a Vicente Fox: ganó en Guanajuato, y después la Presidencia, remando contra corriente 
a los 70 años de poder tricolor, pese a su hegemonía en la Presidencia y la mayoría de los gobiernos 

estatales. 
Habrá quienes digan que el éxito de Peña Nieto se construyó sobre la ineficacia de Felipe Calderón y el 
descontento de millones en la guerra contra el narcotráfico. Igual dirán que si Vicente Fox llegó a presidente 
fue porque Zedillo no tenía interés en el triunfo del PRI. Y así por el estilo. Lo que quiero decir es que colocarse 

en la oposición, tener un camino cuesta arriba, no es sinónimo de derrota. Hablamos de política, no de 
destino manifiesto. Oportunidades habrá, si se construyen, así como riesgos. 
Moreno Valle tiene experiencia en los caminos cuesta arriba. ¿O acaso Marín le puso una alfombra roja 

http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=1838
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para llegar a Casa Puebla? ¿Los medios de comunicación locales se dedicaron a tirarle elogios? ¿El PRI nacional 
lo ayudó a construir la megacoalición de Compromiso por Puebla? ¿El Yunque le permitió apoderarse del 
PAN pese a ser un militante nuevo? ¿Derrotó a Melquiades Morales por la senaduría gracias a los polvos 
mágicos de algún hada? 
Los caminos cuesta arriba no son imposibles, aunque sí más arduos de recorrer. Como en la política, mucho 

depende de las coyunturas a favor o en contra. De la capacidad para realizar negociaciones e incluso de las 
oposiciones frontales. Sobre todo, de los aliados que se tengan a la mano, aunque muchas veces se unan por 
enemistades comunes. 
La política no tiene uno sino mil caminos. Porque tener el camino planchado y con todas las circunstancias a 
favor tampoco es garantía de éxito. ¿O ya nadie recuerda a Javier López Zavala y a Francisco Labastida? 

¿Cuántos estrellados de la política recordamos en la última década? 
Las oportunidades están ahí: el gobierno federal necesita en el PAN buenos interlocutores si quiere que 

sus votos avalen la reforma hacendaria y la privatización de Pemex. Moreno Valle ya se posicionó en la 
cancha nacional sin necesidad de escándalos por manejos oscuros de la deuda o un Lydiagate. Salvo que Peña 
Nieto quiera un choque frontal con Elba Esther Gordillo, también necesitan quien pueda hablarle al oído y 
sumarla a la iniciativas del Pacto por México para que el Estado recupere la rectoría del sistema educativo. 
Y lo mismo puede decirse de otros poderes fácticos y potencias como las televisoras o Slim. 
Nadie discute el cambio de reglas: si en los sexenios panistas la negociación de los recursos federales se hacía 
en los pasillos de San Lázaro entre todas las fuerzas parlamentarias, un mercado de dinero para obras de 

infraestructura y programas sociales, ahora hay una sola puerta: la de Luis Videgaray. No hace falta 
formarse en otra fila ni hacerse el valiente. 
Pese a su camino cuesta arriba a Moreno Valle todavía le quedan cuatro años de gobierno y una batalla clave el 
próximo año, lo único que no podrá resistir es un enfrentamiento directo con el presidente. Si a Fox y a 

Calderón nadie le temía, Peña Nieto hará que la institución sea respetada otra vez. Y temida. Cualquiera que 
sea su estrategia para 2013, lo único que no puede permitirse es un choque frontal. Y claro que no lo hará. 

El nuevo sexenio tiene viejas reglas y Moreno Valle las conoce todas. Por tanto, el análisis de lo obvio 
no cambia ninguna situación. Al gobernador poblano le quedan cuatro años en el cargo y en los cuatro, cada 
día y cada mes, Peña Nieto será presidente. 
http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/tiempos/2012/diciembre/colum-tiempos-061212.php 

 

(La Manzana/Irma Sánchez) 
 
Acto de contrición 

Dicen que son días de hablar de justicia. Pero hay que tener muy claro que la justicia comienza dentro de casa. 
Es el caso de donMario Mellado García, a quien las turbulencias políticas lo colocaron como el gobernador 
número 88 del estado de Puebla, para cumplir un interinato del 23 de marzo al 14 de abril de 1972, ante la 
renuncia del gobernador constitucional, el general Rafael Moreno Valle. 

Su trayectoria continuó en la administración pública en el Poder Judicial al arribo del gobernador 
interino Gonzalo Bautista O’farrill. 
En el Poder Judicial se desempeñó como magistrado, amante del Derecho y la justicia, sobre todo destacó por 

su honradez puesta a toda prueba. 
Su carrera judicial la inició en Michoacán como juez federal. Responsabilidad con la que fue promovido a esta 
entidad poblana. 
También despachó en el sexenio del gobernador Guillermo Jiménez Morales como secretario general de 
Gobierno de 1981 a 1984, para después regresar como magistrado al Poder Judicial. 
Después de esta trayectoria hay que subrayar que el destacado abogado hoy goza de una jubilación que nadie 

con su currículum puede envidiar. 
Aunque usted no lo crea ―goza‖ de la fabulosa cantidad de 4 mil pesos mensuales. 
Si, leyó usted bien, ―4 mil pesos mensuales‖ 
¿Dónde está? 

Hoy en el atardecer de su vida comparte las horas con otros ancianos en las instalaciones de un asilo al sur de 
la ciudad. 
Lo que es la vida. 

Qué lejos está la justicia para un hombre de intachable currículum. 
Su situación en el retiro contrasta con la de los actuales magistrados que apenas fueron ―renunciados‖ o 
renunciaron, como ellos juran. 
Esta nueva generación de jubilados gozará de más de 80 mil pesos mensuales, vales de gasolina y prestaciones 
médicas extraordinarias. 

http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/tiempos/2012/diciembre/colum-tiempos-061212.php
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¡Qué contrastes! 
Ojalá la magnanimidad de las autoridades locales no olvidaran a quienes los antecedieron con timbres de 
profesionalidad y honradez, como el caso del gran abogado Mario Mellado. 
Personajes ante los que verdaderamente hay que ponerse de pie y rendir un homenaje a la honestidad y la 
entrega. 

Usted ¿qué opina? 
Comienza el recuento 2012 
Negocios poblanos como la franquicia Italian Coffee siempre son noticia por su propio empuje y sentido 
innovador en el mundo de los negocios. 
Esta franquicia del joven emprendedor Domingo Minutti Stefanoni desde su surgimiento en 1996, se ha 

mantenido como la de mayor expansión en México, con 388 puntos en servicio en la República mexicana y uno 
en Texas. 

Donde abre hay que reconocer que se coloca de inmediato como la favorita en el servicio de café gourmet, con 
propuestas que se convierten en favoritas de los cafeinómanos, como su inconfundible mezcla de espresso, 
elaborada a la tradicional usanza italiana por los expertos. 
Según estimaciones, Italian Coffee representa en forma directa la fuente empleadora de más de 4 mil 
personas, tanto proveedores directos de una familia como de jóvenes que son empleados en jornadas que son 
compatibles con sus estudios. 
Toda una hazaña de reconocimiento y orgullo para los negocios poblanos. 

Más de franquicias 
El manejo de los negocios este año que agoniza ha presentado nuevos retos y disyuntivas para avanzar en 
medio de un mercado por momentos difíciles, por la perdida de poder adquisitivo y la alta competencia. 
Por ejemplo, la franquicia ―monstruo‖ Starbucks, que a través de máquinas dispensadoras incursionó en los 

pasillos de los principales centros hospitalarios. Y siguiendo el modelo para este fin de año, la mundialmente 
posicionada McDonalds da el salto y se lanza a resolver las necesidades de alimentos preparados en espacios 

muy reducidos dentro las tiendas de autoservicio Walmart. 
Esto según se anuncia con bombos y platillos la inauguración del primer punto en la tienda de San Manuel para 
el próximo 14 de diciembre. 
Este punto de venta llega para atender no sólo las necesidades del vecindario, sino de médicos y personal que 
labora en la clínica del ISSSTE que se localiza al lado, a donde diariamente concurren cientos de personas tanto 
pacientes como familiares que tienen que hacer alguna comida en la zona. 
Curiosidades 

Cuando agonizaba el sexenio del presidente Felipe Calderón, el ilustre mandatario un día despertó con una 
―genial‖ idea para la inmortalidad: propuso el cambio oficial de nombre de ―Estados Unidos Mexicanos‖ por el 
de ―México‖ 
Y le salió humo… 

¡Uf! 
Muchos se rieron de la ―genial‖ propuesta; pero, apenas rindió propuesta como presidente de México su 
sucesor Enrique Peña Nieto lo aceptó. 

Lo asumió, invitando a formar parte de su gabinete en su totalidad a personas del estado de ―México‖ 
Es decir, para gobernar los próximos 6 años, todo tendría que ser del estado de ―México‖. 
Y así la lógica indica que el gobierno federal es de ―México‖. 
La globalización 
Para involucrarse en el mercado global, los jóvenes que hoy se forman en las aulas de la universidad Anáhuac 
tienen garantizado el mundo sin fronteras con los convenios que permanentemente promueve el rector de la 

institución José Mata Temoltzin, que recientemente firmó con la rectora de la Universidad Antonio de Nebrija 
de Madrid, la doctora Pilar Vélez, para que los alumnos de ambas instituciones obtengan la oportunidad de 
aprovechar los recursos y oportunidades que cada una ofrece a su alumnado. 
Los mercados 
Mientras por distintos medios al territorio mexicano día con día nos llega el famoso ―té chai‖, una selección de 

especie aromáticas de la India, desde los campos poblanos, productores de plantas aromáticas de la región de 
Atlixco se esmeran para enviar un volumen de 30 toneladas de plantas aromáticas a la India, a donde son 

aprovechadas en diversas formas para uso medicinal, cosmetológico y para muchas opciones más que 
tradicionalmente llegan a colocar en los mercados internacionales. 
Gracias a un patrón de organización de productores para reunir el volumen de hierbas, es como se ha 
organizado y alentado el trabajo de docenas de familias productoras que hoy son ejemplo a seguir para 
producir y obtener mayores rendimientos eliminando de tajo a los introductores que tradicionalmente eran los 
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que hacían el negocio con los productos. 
Y llegó Marcelo 
El tercero a escena. 
El cómplice de mil batallas. 
El que ha mantenido una proximidad única para ventilar la agenda pendiente. 

El que verdaderamente habla con el jefe sin audiencia ni anuncios. 
El que por hoy, ganó la rifa del tigre. 
Ahora será para los aspirantes a su relación, “el gran Marcelo”. 
“El carnal Marcelo” 
Y por cierto, ¿dónde amarrarás el tigre? 

http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/manzana/2012/diciembre/colum-manzana-061212.php 
 

(Pulso Político/Gabriel Sánchez Andraca) 

 
La forma es fondo 
Con mucho más las opiniones positivas del ciudadano común sobre el nuevo Presidente de la 
República, Enrique Peña Nieto, que las negativas. 
La gente en general espera un cambio positivo en el gobierno federal, sobre todo en el aspecto de inseguridad 
y violencia, empleo y combate a la pobreza. 
También existe la esperanza de que habrá cambios positivos en la educación y que los problemas políticos 

serán menos, gracias al Pacto por México, firmado por el nuevo Presidente y los dirigentes de los tres 
principales partidos políticos del país. 
Muchos de los que consideran que no habrá cambios, tienen la idea de que el PRI seguirá siendo el mismo en el 

poder, como lo fue durante los últimos sexenios priistas. Algunos afirman que atrás de Peña Nieto está Carlos 
Salinas de Gortari y eso los hace desconfiar. 
En general, el gabinete tiene la aprobación mayoritaria de los ciudadanos. Afirman que los priistas tienen 

mucha más experiencia, oficio político y sensibilidad, que los panistas. 
Consideran, mayoritariamente, que difícilmente el PAN volverá al poder en mucho tiempo. Si el gobierno priista 
falla, lo más probable es que sea sustituido por un gobierno de izquierda, aunque aclaran muchos de los 
entrevistados, que quisieran una izquierda civilizada, no acelerada y violenta. 
Los primeros pasos de Enrique Peña Nieto, ya como Presidente, los ven acertados. Ante los graves problemas 
que han dejado los panistas, sólo un pacto plural podría sacarnos adelante. Si continuaran las luchas entre los 
partidos y no llegaran a acuerdos en el Congreso, sería difícil la gobernabilidad. 

En general hay más tranquilidad y confianza entre los ciudadanos con los que platicamos. Son pocos los que 
ven el panorama en forma pesimista, pero los hay. 
Renunció el director de Comunicación 
El director de Comunicación del gobierno del estado, Sergio Ramírez, renunció al cargo alegando 

problemas de salud. 
Ha sido tal vez el titular de Comunicación Social más problemático que ha habido en Puebla. Sus relaciones con 
los medios fueron en la mayoría de los casos, pésimas o simplemente no las tenía. No le interesaba tener 

buena relación con directores, con columnistas, con reporteros. Ni siquiera se tomó la molestia de conocerlos o 
de establecer algún tipo de relación con ellos. 
Eso sí, tenía la manía de enviar cartitas aclaratorias a todo aquél que se atrevía a hacer alguna crítica al 
gobierno o a algún funcionario. Eran cartas divertidas, que no fueron de ninguna utilidad, pues sólo sirvieron 
para ahondar más los problemas entre algunos medios y el gobierno local. 
Por fin dejó de hacer aclaraciones, pero quedó para la historia como el comunicador oficial de un gobierno 

estatal que más cartas aclaratorias envió y que más conflictos provocó en la historia de Puebla. 
Marcelo García Almaguer, lo sustituye 
Don Sergio Ramírez será sustituido por Marcelo García Almaguer, director de Puebla Tv, que desde 
que el gobernador Rafael Moreno Valle era secretario de Finanzas, formaba parte de su equipo. 

Habrá una fusión entre la Dirección de Comunicación Social y Puebla Tv, que se denominará Puebla 
Comunicaciones. Como en el caso de Enrique Peña Nieto, los periodistas poblanos están seguros de que 
mejorarán las relaciones entre los medios y el gobierno local, pues Marcelo es un joven inteligente que sabe 

que su papel es ese, mantener una buena relación entre los medios y el gobierno. Que las fobias, los 
resentimientos, los rencores, deben quedar fuera de una actividad profesional que él conoce a la perfección. 
Además, las relaciones que deja el señor Ramírez ya no podían estar peor, así que por fuerza tendrán que 
mejorar. 
Programa Peregrino 

http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/manzana/2012/diciembre/colum-manzana-061212.php
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Este diciembre, miles de poblanos salen en peregrinación a la basílica de Guadalupe, por lo que 
muchas veces se enfrentan a graves problemas y no encuentran la ayuda necesaria. 
Por eso, la Secretaría General de Gobierno, que encabeza Fernando Manzanilla Prieto, ha implementado un 
programa para auxiliar a los peregrinos a través de Protección Civil, que depende de dicha secretaría. 
Se ha pedido a todas las agrupaciones que organizan las peregrinaciones tengan en cuenta 10 

recomendaciones para que puedan ser auxiliados convenientemente si lo requieren, y para que los mismos que 
participan en las marchas, tomen las precauciones debidas para su protección. 
Ambulancias, patrullas, personal de apoyo, participarán coordinadamente para auxiliar a los peregrinos en 
cualquier emergencia. 
Donar juguetes para niños pobres 

El rector de la BUAP, Enrique Agüera Ibáñez, ha hecho un llamado a los poblanos, para donar 
juguetes que se recibirán en el Complejo Cultural Universitario, mismos que serán repartidos por 

estudiantes de la institución en comunidades y colonias, entre niños de escasos recursos. 
El programa se denomina Corazón de Niño y su objetivo es involucrar a los universitarios en acciones 
humanitarias, en beneficio para los que menos tienen. 
http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/pulso/2012/diciembre/colum-pulso-061212.php 

 

 
 

(Al Portador/Alejandro Mondragón) 
 
Ineficiencia morenovallista costó 180 mdp al erario 

A ver, a ver. 

La nueva fusión de secretarías que anula la desincorporación de las mismas ya nos costó realmente a los 
poblanos 180 millones de pesos. 
Me explico: 
El 9 de febrero del 2011, ocho días después de la toma de posesión del gobernador Rafael Moreno Valle, los 
diputados poblanos aprobaron reformas a la Ley Orgánica de la Administración Pública que implicaba, entre 
otras, la separación de las secretarías de Finanzas y Administración y la transformación de la Consejería 

Jurídica en Servicios Legales y Defensoría Pública. 
El Trabajo se fusionó a Desarrollo Económico, la SCT se volvió del Transporte y Obras Públicas en 
Infraestructura. 
Gracias a esta chulada de reingeniería administrativa ―se genera un ahorro anual de más de 250 millones de 
pesos‖, dijo el mandatario poblano. 
http://eleconomista.com.mx/industrias/2011/02/10/aprueban-fusion-dependencias-puebla 
Casi dos años después, nos dicen que aquella ―chulada de reingeniería‖ por lo visto no sirvió y se regresa al 

mismo punto en que se encontraban dos dependencias: Se vuelve a fusionar Administración a Finanzas y la 
Secretaría de Servicios Legales y Defensoría Pública regresa a ser la Consejería Jurídica, amén del nuevo 
organismo Puebla Comunicaciones. 
Por regresar al mismo lugar ―se logrará un ahorro de 70 millones de pesos‖, declaró Moreno Valle. 
http://www.oronoticias.com.mx/detalleNota.php?id=64349 
Es decir, por desincorporar se obtuvieron 250 millones y por reincorporar 70 millones. 
Bendita ineficiencia financiera. 

Quiero ver qué dicen ahora los diputados poblanos, pues el 9 de febrero del 2011 afirmaron que con la 
reingeniería administrativa ―habrá un gobierno más eficiente, responsable y capaz de atender proyectos 
sociales‖. 
Ahora que regresan a lo que ellos censuraron implícitamente, qué argumentarán. 
Puedo adelantar que a coro gritarán: ――habrá un gobierno más eficiente, responsable y capaz de atender 
proyectos sociales‖. 

Que corta memoria tenemos a veces. 
http://statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=9520&Itemid=70 

 

(La Tempestad/Valentín Varillas) 
 
La hora del panismo duro 
No fue casualidad la presencia de Josefina Vázquez Mota en la toma de protesta del presidente Enrique Peña 
Nieto. 

http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/pulso/2012/diciembre/colum-pulso-061212.php
http://eleconomista.com.mx/industrias/2011/02/10/aprueban-fusion-dependencias-puebla
http://www.oronoticias.com.mx/detalleNota.php?id=64349
http://statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=9520&Itemid=70
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Tampoco lo fue el lugar de privilegio que el propio mandatario procuró darle para ser testigo de su llegada al 
poder. 
Mucho menos casuales resultaron las declaraciones a los medios de comunicación en donde abiertamente 
reconoció que Peña la había invitado personalmente al evento y que ocasionalmente platica con él sobre la 
realidad del país. 

Un poco para cuidar las formas, la ex candidata presidencial prometió que vigilará desde su trinchera que se 
cumplan todas y cada una de las promesas que se hicieron en campaña. 
Lo anterior deja bien claro qué grupo al interior del PAN tendrá la capacidad de interlocución única con el 
presidente y su equipo. 
Señoras y señores, los duros están de vuelta y vienen con todo. 

Después de vivir relegados durante todo el sexenio anterior, la salida de Felipe Calderón de la presidencia 
inaugura formalmente el cambio en la correlación de fuerzas en la derecha nacional y el fortalecimiento natural 

de los enemigos del hoy ex presidente. 
En este proceso, el presidente Peña Nieto ya palomeó a Josefina como cabeza de este grupo y no descarte que 
pudiera jugar un papel similar al que desempeñó Diego Fernández de Ceballos en el sexenio de Carlos Salinas 
de Gortari. 
―Legitimidad‖ es la palabra clave para peña al inicio del sexenio y qué mejor que esta venga del reconocimiento 
y la suma a sus propuestas de partidos políticos opuestos al suyo. 
Ahí está la respuesta tan rápida del PAN y del PRD- hoy ya sin López Obrador y controlado por corrientes 

mucho más moderadas como los famosos Chuchos- a la convocatoria presidencial de sumarse a ese tan 
ambiguo catálogo de buenos deseos llamado Pacto Por México. 
Regresando al PAN, el visto bueno de Los Pinos al grupo político de Vázquez Mota resulta en los hechos muy 
importante, a un par de meses de que al interior se desate una encarnizada pelea por los cargos de mayor 

jerarquía en el organigrama partidista. 
Las distintas facciones de El Yunque, organización creada y operada desde el panismo de oposición, tienen 

objetivos específicos de apoderamiento y control de las estructuras partidistas, única fuente real de poder y 
chamba para sus agremiados. 
Cada una de ellas, sin embargo, tiene una visión particular de lo que el PAN y la derecha necesitarán en estos 
nuevos tiempos y tienen una baraja de nombres distinta en términos de la definición de los liderazgos que 
consideran ―ideales‖ para echar a andar lo anterior. 
Por otro lado están los dogmáticos que, sin ser estrictamente parte de la Organización, apoyarán la idea de que 
el panismo regrese a los principios ideológicos que le dieron forma como partido y en base a la congruencia, 

refundar actitudes, aptitudes y conductas. 
En esta lucha también tomarán parte los neopanistas, quienes intentarán una renovación del partido en base a 
lo que llamarán ―nuevos liderazgos‖ reivindicando la capacidad demostrada por ellos para obtener, a como dé 
lugar, triunfos electorales de relevancia. 

Para terminar, el grupo político afín al ex presidente Calderón no querrá quedarse sin posiciones al interior del 
PAN y pugnará por mantenerse vigentes en la vida partidista a pesar de haber perdido el gobierno federal para 
Acción Nacional. 

Si bien todos tienen capital para pelear y oportunidad de convencer a la militancia, vaya palomeando desde 
ahora los nombres de la propia Vázquez Mota y de Juan Manuel Oliva como los de mayor influencia en la 
derecha nacional. 
Por cierto, en este acercamiento con el panismo más duros ¿podría Peña pactar con ellos, a conveniencia, 
posiciones políticas en Puebla con tal de afectar los intereses del gobernador Moreno Valle? 
¿A quién podrían sacrificar en este contexto? Para nada lo descarte. 

http://statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=9521&Itemid=71 
 
 

 
 

(Quintacolumna/Mario Alberto Mejía) 

 
Crónica de una Gira con el Gobernador Moreno Valle 
Una carretera de cuatro kilómetros puede cambiar la vida de la gente. 
Quienes vivimos en las ciudades no lo vemos así. 
No nos importan esas acciones porque fuera de Puebla todo es Cuautitlán. 
Nos movemos en avenidas pavimentadas. 

http://statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=9521&Itemid=71
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Vivimos en edificios altos. 
El paisaje sólo nos incumbe cuando se nos atraviesa el alto de un semáforo. 
La gente de los pueblos obra de otra manera. 
Un camino, una brecha, un puentecito… son sagrados para ellos. 
Cuatro kilómetros en las vidas de esas personas son la diferencia entre el antes y el después. 

* * * 
En Santa Clara Ocoyucan el gobernador Rafael Moreno Valle inaugura la modernización y ampliación de un 
camino que antes era puro polvo: San Bernardino Chalchihuapan-San Hipólito Achiapa. 
Los habitantes llegan al acto con la sorpresa en los rostros. 
Han escuchado tantas promesas que no creen lo que ven ahora. 

¿A dónde se fue el camino de terracería que durante décadas vio pasar a los muertos y a los vivos de la región? 
Hoy simplemente ya no existe. 

Sí, en cambio, sobresale una carretera con todas las de la ley. 
El gobernador dice ante los atónitos pobladores que hay obras que cambian las vidas de las personas. 
Ésta es una de ellas. 
 * * *  
El Agusta negro sale de Casa Puebla rumbo al primer destino: Tonanzintla. 
En unos cuantos minutos estamos ahí. 
¿El fin? 

Poner en marcha el Corredor Turístico Actipan-Tonanzintla-Acatepec-Avenida Reforma-Avenida Miguel Hidalgo. 
Casi cinco kilómetros con un costo de 37 millones de pesos puestos ahora al servicio de unos ocho mil autos al 
día. 
Se dice fácil. 

No lo fue. 
Hubo que negociar con un buen número de habitantes para que cedieran un espacio de sus propiedades en aras 

de que el Corredor cumpliera con las metas técnicas. 
Tony Gali, secretario de Infraestructura, pondera la obra y el esfuerzo de los habitantes. 
Migue Huepa, alcalde de San Andrés Cholula, luce feliz, exultante. 
El gobernador da cifras, monto exactos, detalles técnicos sin telepronter ni papelitos. 
Minutos antes un auxiliar le recitó los datos que hoy repite de memoria. 
El júbilo de los habitantes no lo entenderían los citadinos. 
A unos les cambia el paisaje, a otros les cambia la vida. 

* * * 
Desde la ciudad de Puebla uno tiene la idea de que las grandes obras del gobierno del estado sólo se hacen 
aquí. 
No es el caso. 

Basta con salir a los pueblos para entender que un término frío como la palabra ―infraestructura‖ tiene una 
traducción humana, cálida. 
Y es que las carreteras son las puertas de la salud y la educación. 

Se vuelve a decir fácil. 
Otra vez: no lo es. 
* * * 
Desde lo alto destaca el Centro Integral de Servicios, donde se mudarán las diversas Secretarías del Gobierno 
del Estado. 
Forrada de talavera, la obra avanza a toda velocidad en aras de que esté lista el 15 de enero próximo. 

Ese día será inaugurada con la lectura del Segundo Informe del gobernador Moreno Valle. 
Hasta ahí se trasladarán los invitados al acto. 
El helicóptero da varias vueltas sobre la obra y regresa a Casa Puebla. 
Ahí ya está Toyo Ito, un arquitecto japonés de setentaiún años que parece un joven estudiante de urbanismo. 
En pocas palabras: es algo así como uno de los tres mejores arquitectos del mundo. 

Un rockstar. 
Su currículo lo dice todo: ha hecho algunas de las grandes obras del mundo en Europa y Asia. 

Que Toyo Ito esté en Puebla es un misterio japonés sólo parecido al nacimiento del bambú. 
El gobernador y el arquitecto charlan a través de un traductor, pues Toyo Ito no habla inglés. 
Y como en un poema de Li Po: ―encima de la escarcha está la duda‖. 
Retrato de Caballero Cristiano. El Padre Maciel no ha muerto. 
En la Puebla levítica lo revive una y otra vez el maestro José Antonio García Acevedo. 
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Creyente profundo de Dios Nuestro Señor, este gentil hombre ha incurrido, sin embargo, en un pecado mortal. 
Y es que le escamotea la pensión de ley a sus propios hijos. 
¿Dónde quedó el ejemplo de las Sagradas Escrituras? 
Fuentes eclesiásticas revelaron también que tan noble caballero tiene un hermano sacerdote que goza de 
influencia en el Vaticano, donde residió hasta hace poco. 

¿Su nombre? 
Alejandro García Acevedo, que estuvo muy cerca del celebérrimo Padre Maciel dentro de la orden de los 
Legionarios de Cristo. 
Para mayores datos, el maestro García Acevedo es dueño del restaurante Kampai, del Instituto de Estudios 
Universitarios y del Instituto Suizo de Gastronomía y Hotelería. 

Dinero no le falta: sí, en cambio, compasión cristiana. 
http://www.sexenio.com.mx/columna.php?id=4758 

 

 
 
(Parabólica/Fernando Maldonado) 
 
Puebla, en los ojos de la Fundación Konrad Adenauer 

Los números no admiten réplica: los estados de la región centro con el desempeño más pobre en términos 
Desarrollo Democrático son Puebla (21º), Hidalgo (23º) y Estado de México (30º), dice un extenso y robusto 
documento de 356 láminas presentado la víspera por Coparmex y la Fundación Konrad Adenauer, al que se 
adhirió el Colegio de México. 
―Una realidad característica de los estados de la región Centro es la elevada densidad poblacional. Entre las 

entidades que la conforman se encuentra el Distrito Federal, con alto desarrollo democrático, acompañada con 
desarrollo democrático medio de los estados de Tlaxcala (11º) y Morelos (13º); en tanto que Puebla (21º), 

Hidalgo (23º) y el Estado de México (30º) se ubican entre las entidades con peor desempeño‖. 
La evaluación de la influyente organización alemana tiene una singular particularidad: el estado vive desde 
2010 una alternancia política como resultado del voto mayoritario de sus ciudadanos que llevó al poder a una 
coalición integrada por el PAN, PRD, Convergencia y Nueva Alianza. 
Una lectura obligada diría que el cambio de régimen no ha arrojado un mayor o mejor resultado en diversos 
campos de la vida pública. 

La democracia electoral también deja mucho que desear pues en el rubro ―voto de adhesión política‖ se ubica 
en el promedio de 5,047. Por arriba de la entidad, existen 15 estados de la república con un mayor interés 
ciudadano por elegir a sus autoridades. 
Por debajo están Sonora, Chihuahua, Tamaulipas, Guerrero y Michoacán, por ejemplo. Y son los que de manera 
coincidente han sido más afectados por la actividad de delincuencia organizada, inocultablemente imparable en 

el sexenio de Felipe Calderón. 
En promedio, la evaluación de la calidad institucional y eficiencia política en 2011 también resultó deficitaria 

para Puebla, que se ubicó en el ranking medio con 4,904, lo que lo pone debajo de un sistema de gobierno 
priista como Tlaxcala, con 6,592 de calificación; por encima también está el panista de Guanajuato, con 6,808; 
o el perredista del Distrito Federal, con 5,026. 
De acuerdo con la evaluación, Puebla se ubicó además en el grupo de estados de la República Mexicana que 
vieron empeorar sus indicadoresAccountability para que mecanismos institucionales diseñados para asegurar 
que las acciones de los funcionarios públicos estén enmarcadas legal y constitucionalmente. 
―La desigualdad en la distribución del ingreso es uno de los factores que limitan el desarrollo social y 

económico, ya que una sociedad menos equitativa condiciona las posibilidades de los individuos para 
desarrollarse y generar valor‖, dice la Fundación Konrad Adenahuer. Y en ese rubro están cuatro estados: 
Chiapas, Oaxaca, Puebla y Tlaxcala. 
―En el extremo opuesto del ordenamiento se encuentran los estados con mejor distribución del ingreso: 

Sonora, Nuevo León, Baja California Sur y Jalisco. Le siguen de cerca Quintana Roo, Baja California, Colima, 
Distrito Federal y Coahuila‖. 

Ciertamente existen otros indicadores en los que el estado resulta medianamente mejor librado. El secretario 
General de Gobierno, Fernando Manzanilla, definió en Twitter esa circunstancia: De acuerdo con el 
#IDDMEX2012, #Puebla se encuentra en una etapa con desarrollo democrático medio. 
La administración que aventuró que lo mejor está por venir entra en 2013 en la primera mitad del período. Y 
este documento nos permite ver en retrospectiva que aún existe una dosis antidemocrática, poco participativa 
en los procesos de elección de autoridades; tenemos un desempeño pobre en rubros fundamentales para el 

http://www.sexenio.com.mx/columna.php?id=4758
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desarrollo humano e inequitativos. 
Los números, más que los juicios de valor están aquí: http://issuu.com/pdpuebla/docs/iddmex_2012/3 
http://periodicodigital.com.mx/columnas/parabolica#.UMB8teSORJE 

 

 
 
(La Corte de los milagros/Rodolfo Ruiz) 
 

Obtiene la UPAEP premio mundial de Harvard 

La Universidad Popular Autónoma del estado de Puebla (Upaep) ganó el primer lugar de un 
concurso mundial que cada año organiza la Universidad de Harvard en conjunto con otras universidades 
de la red del Instituto de Estrategia y Competitividad de su Escuela de Negocios, dentro del curso 
llamado “Microeconomics of Competitiveness (MOC)”. 
Y lo hizo con un proyecto denominado “Cluster Automotriz en Puebla”, que fue uno de los 80 que se 
presentaron para ser evaluados por un comité internacional en el que participan algunas de las escuelas de 

negocios más prestigiadas del mundo afiliadas a la dicha red, a la cual pertenece la Upaep desde hace cinco 
años. 
El reconocimiento será entregado el próximo martes en la Universidad de Harvard. 
El equipo que presentó el proyecto ganador lo integran: Marc Cisa, Emilio Cordero, Gabriel 
Acevedo, Víctor Eymard Pérez, Edhalí Moreno y Víctor Mata, quienes son asesorados por José Pablo 
Nuño, José Antonio Santillana, Alfredo Miranda, Gonzalo Hortega y Martha Cabanas, todos ellos profesores 

de la Upaep. 

*** 
Un nombramiento que aquí se había anticipado y que seguramente servirá de rendija para que otros 
poblanos puedan colarse a la poderosa Secretaría de Gobernación, de Miguel Ángel Osorio Chong, es el 
de Mercedes del Carmen Guillén Vicente como subsecretaria de Población, Migración y Asuntos 
Religiosos. 
La hermana del subcomandante Marcos, mejor conocida en Puebla como Paloma Guillén, fue delegada 

del CEN del PRI en la entidad, donde hizo algunos amigos que mantienen un trato frecuente con ella, entre 
ellos Alejandro Armenta Mier, ex presidente del Comité Directivo Estatal del tricolor. 
*** 
Este jueves, el Congreso del estado elegirá al nuevo integrante de la Comisión para el Acceso a la 
Información Pública y Protección de Datos Personales (CAIP) que sustituirá a Samuel Rangel Rodríguez. 
El elegido será el ex consejero electoral y actual delegado de la Profepa, Federico González Magaña, y su 
suplente, Norma Estela Pimentel Méndez. 

*** 

Será dentro de ocho días, el jueves 13 de diciembre, cuando el Centro Estudios Espinosa Yglesias 
(CEEY) presente en la Ciudad de México un nuevo informe sobre la LVIII Legislatura del Congreso del 
estado, a casi dos años de haber entrado en funciones. 
Los resultados de esta nueva evaluación no serán mejores que los mostrados en su primer informe, 
dado a conocer el 21 de junio de 2012 y que usted puede consultar en el siguiente link 

http://www.ceey.org.mx/site/files/Informe1PLPue.pdf 
En aquel análisis del CEEY, cuyo director ejecutivo es Enrique Cárdenas Sánchez,se destacó la ausencia 
de indicadores y parámetros para evaluar el desempeño del Poder Legislativo y sus diputados, dado 
que no se difunden todas las actividades que deberían ser públicas, como las minutas de las sesiones de 
comisión o los dictámenes que emiten, lo que hoy tampoco sucede. 
*** 
Simón dice: 

―La Universidad debiera insistirnos en lo antiguo y en lo ajeno. Si insiste en lo propio y lo contemporáneo, la 

Universidad es inútil, porque está ampliando una función que ya cumple la prensa.‖ 
Jorge Luis Borges (1899-1986) Escritor argentino. 
http://e-consulta.com/blogs/corte/ 

 

 
 
(Garganta Profunda/Arturo Luna) 

http://issuu.com/pdpuebla/docs/iddmex_2012/3
http://periodicodigital.com.mx/columnas/parabolica#.UMB8teSORJE
http://www.ceey.org.mx/site/files/Informe1PLPue.pdf
http://e-consulta.com/blogs/corte/
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Presupuesto Morenovallista 2013: Disparidades e Inequidades 
Un detallado análisis técnico del profesor de economía de la BUAP Alejandro A. Chávez Palma pone al 
descubierto las debilidades estructurales del Presupuesto que el gobernador de Puebla, Rafael Moreno 
Valle, ejercerá en el 2013. 

Un solo dato pone a temblar: el año próximo gastará cinco veces más en servicios personales y 
nóminas que en desarrollo e infraestructura de la inversión pública. 
Otros cuatro puntos destacan: 
1. Prevalecerá la muy marcada dependencia de los recursos federales. 
2. Como consecuencia de las políticas de austeridad del ejercicio fiscal de 2013 el gobierno estatal se verá en 

la imperiosa necesidad de plantear la inminente utilización del crédito aprobado por el Congreso en 
diciembre de 2010 por 2 mil 500 millones y como consecuencia de los recortes presupuestales en 

participaciones y ramo 33 para 2013. 
3. Se argumenta que el nivel de endeudamiento es consecuencia de la falta de educación financiera y de un 
comportamiento irracional “de administraciones pasadas”. Esta es una afirmación errónea que omite que 
éste endeudamiento es promovido por los propios bancos (INTERACCIONES Y BBVA-BANCOMER) como 
Coberturas, más la supuesta banca de desarrollo con BANOBRAS, que cobra más altos intereses que la banca 
comercial. Y: 
4. Moreno Valle propone tomar parte de los precarios impuestos para la deuda en los próximos meses, ya 

que envió una iniciativa al Congreso local para que se le faculte afectar un porcentaje de los ingresos del 
estado provenientes del Impuesto Sobre Erogaciones por Remuneraciones al trabajo Personal –ISRTP- 
como fuente de pago, garantía o ambas, de todo tipo de obligaciones que contraiga o haya contraído con 
motivo de la contratación para prestación de servicios 

Este es, íntegro, el interesante estudio de Chávez Palma, toda una autoridad en la materia: 
En los ejercicios del presupuesto ejercido por el poder Ejecutivo estatal de Puebla en su segundo y tercer año 

de gobierno presenta  disparidades; desproporciones,  inequidades y más dependencia de carácter 
presupuestal-regional seguidas del sexenio anterior, no obstante la unanimidad y ―exhaustividad‖ con que los 
diputados de la 58 Legislatura aprobaron el presupuesto. 
El análisis elaborado en la presente indagación muestra que, pesar del aumento nominal de la deuda local 
(1%); la Inversión Pública decae en Var % (-3 Real)  en proporción al Gasto Neto Total en el año 2013 (ver 
cuadro), lo que evidencia   la solicitud de nuevos empréstitos  de largo plazo, como una evaluación del 
desempeño del primer  2º año fiscal del nuevo gobierno poblano 2011-2017. 

El gobierno del estado gastará cinco veces más—en 2013—  en Servicios Personales y nóminas que en 
Desarrollo e Infraestructura de la Inversión Pública; es decir la erogación por sueldos, salarios y nóminas 
absorbe el Presupuesto de los poblanos, como se desprende de la Ley De Egresos 2012-2013, del cual tiene 
acceso la presente investigación y según estadísticas de las Finanzas Públicas estatales del  autor. 

Tan solo el año fiscal que se avecina (2013) con Ley de Egresos e Ingresos aprobadas, en la Obra  de inversión 
Pública-Infraestructura y acciones de fomento estatales representan solo $ 4 313.7 millones de los $58 572.5 
de egresos del gobierno del estado de Puebla, es decir, 7.4 % de su Estructura; proporción menor a los últimos 

años del sexenio pasado. 
En contraste, más de $ 51 215 millones fueron al pago de nóminas y servicios personales, operación de 
dependencias, servicios generales, materiales y suministros y, deuda pública, o sea gasto corriente y, 
operación de organismos con participaciones, así como fondos de fortalecimiento y fomento –FISM-FORTAMUN 
subsidios, transferencias y ayudas (cerca del 90%) del presupuesto. 
El ejercicio fiscal de 2013 prácticamente permanecerá estancado al igual que el actual que lo antecede (2012) 

con remanentes poco significativos (ver 1er. Cuadro), después de registrar un notorio déficit 2011 en el primer 
año de la presente administración gubernamental, 2011 y 2017, como detallan las cifras derivadas del 
 ejercicios presupuestales 2011 generadas por las mismas fuentes oficiales 
Más allá de lo anterior, prevalecerá la muy marcada dependencia de los recursos federales, pues de los $ 54 
572.7 millones de pesos de ingresos previstos para  el próximo año fiscal 2013, los impuestos estatales, 

derechos, productos, aprovechamientos, multas y recargos generados por el estado representarán  10 % de las 
arcas gubernamentales con una base de recaudación de sólo 4% (impuestos); lo cual limita las posibilidades en 

términos de políticas públicas viables de trascendencia temporal como es el gasto de infraestructura en el 
estado, que sigue disminuyendo. 
En paralelo, para enfrentar la deuda pública-pasivo circulante, se han fijado $ 529 millones 835 mil pesos de 
intereses durante 2013 prácticamente lo mismo que se destino en 2012. Otros egresos de 2013 se relacionaron 
con fideicomisos como seguridad pública y fondos, así como alianza para el campo y desastres naturales, que  
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es muy significativo por  $2 044.2 millones de pesos del rubro Inversión Financiera y otras provisiones que 
involucra deuda futura de los llamados PPS. Durante 2013, el gobierno del estado destinará sólo 7.4 % de sus 
egresos para Inversión de Obra Pública,  y acciones de fomento al desarrollo en infraestructura, es decir gasto 
de inversión o productivo para sumar $ 4 313.6 millones de los 58 572 millones de pesos a  ejercer en el 
documento citado. 

En contraste, hasta $ 22, 862 millones se incluirán en el pago de nóminas apertura de plazas y servicios 
personales (85% son SEP-SNTE), otros $ 1,623.4 millones para la operación de dependencias y $ 27,199.6 
millones en la operación de organismos con participaciones y fondos de fortalecimiento y fomento, que 
transfiere y subsidia la federación (infraestructura social municipal, aportaciones para el fortalecimiento del 
municipio, fondo forestal), así como salud y universidad pública, en el último año que ya entra. 

No obstante, dependerá la administración local de los recursos federales: hasta por 9.1 de cada 10 pesos 
ingresados; 9.4 para el año 2012 sin considerar recursos extraordinarios, como seguro popular. 

Tal y como se muestra en el Cuadro 1 de las razones de INGRESO de las variables que integran el componente 
de capacidad de ingresos. En términos de la eficacia, cuya autonomía fiscal es muy poco dinámica, el ingreso 
fiscal se incrementaría en 2013 respecto a 2012 por la alta  recaudación del  ISN y el esfuerzo fiscal de la 
administración presente disminuirá en relación a 2012 al recortarse las transferencias del ramo-33 de manera 
muy marcada los recursos extraordinarios federales en -5.8 % en términos reales. Por el lado de la eficiencia 
fiscal los niveles de rentabilidad implican un alto costo de la sobredependencia del estado con respecto a la 
federación. 

Durante 2013 el total de ingresos estatales ascenderán nominalmente a 58 572.2 millones de pesos de los 
cuales la recaudación global real representará cerca de 55,835.62 millones, 2.4 % menos respecto de 2012 ya 
descontada la inflación que, en  el caso del estado de Puebla registrará un índice anual en 2012 de 4.90 por 
ciento, ubicándose dentro de las 8 entidades federativas de mayor índice inflacionario a nivel nacional, lo que 

ubica este monto en màs bajos niveles del actual Proyecto de Ley de ingresos de 2012 por efectos de la 
desaceleración económica actual. 

Es notoria la enorme disparidad en el siguiente cuadro de la clasificación administrativa, inequidades que se 
muestran en términos del destino que se tiene planeado en el sentido del gasto corriente y el gasto de 
Inversión, donde unas dependencias y entidades desaparecerán y otras se insertan en una ―reingeniería‖ que 
no expresa las prioridades que requiere el estado que es ante todo la Inversión e Infraestructura de carácter 
productivo, cuando el campo, el desarrollo social, la población en general requieren no solo sostener los niveles 
de inversión si no incrementarlo. En proporción de su Estructura y en su velocidad de variación, como se 
muestra en el cuadro en donde un solo secretario va a manejar Radio T.V. y Comunicación Social en 2013 es 

decir más de $232 millones 979 mil 600 pesos. 
Como menciona el reiterado discurso oficial repetido año con año en la aprobación del siguiente año fiscal…‖La 
Ley no maneja nuevos impuestos y los actuales sólo sufrieron un ajuste equiparado a la inflación‖… que 
efectivamente el año 2012  registrará previsiblemente 4.90 % conservadoramente y se integra de esta forma 

al próximo ejercicio fiscal, ante una perspectiva de desaceleración de la economía y por tanto de recortes y 
recortes en el presupuesto aprobado. 
Como consecuencia de las políticas de austeridad del ejercicio fiscal de 2013 el gobierno estatal se ha visto en 

la imperiosa necesidad de plantear la inminente utilización del crédito aprobado por el Congreso en diciembre 
de 2010 por 2 mil 500 millones y como consecuencia de los recortes presupuestales en participaciones y ramo 
33 para 2013. 
Se argumenta que el nivel de endeudamiento es consecuencia de la falta de educación financiera y de un 
comportamiento irracional ―de administraciones pasadas‖. Esta es una afirmación errónea que omite que éste 
endeudamiento es promovido por los propios bancos (INTERACCIONES Y BBVA-BANCOMER) como Coberturas, 

más la supuesta banca de desarrollo con BANOBRAS, que cobra más altos intereses que la Banca Comercial. 
Es una trayectoria similar a la deuda pública interna, los grandes bancos e inversionistas institucionales, como 
fondos de inversión, están detrás del aumento sostenido en la oferta de financiamiento bancario y operan con 
el objeto de alcanzar mayor rentabilidad (INTERACCIONES Y BBVA) , mayor liquidez de sus activos y 
diversificar el riesgo de sus inversiones. Más de 529 835 mdp costará deuda heredada todavía, del sexenio 

anterior en 2013, en el primer año de la actual gestión se han pagado 642 millones por los pasivos y, de ese 
total se pagarán 100 millones de pesos al capital y el resto serán intereses a favor de los bancos Interacciones 

y BBVA-Bancomer. 
NO SE PUEDE SOSTENER EL RITMO DE INVERSIÓN PÚBLICA para 2013, al alcanzar según El Estado de 
Actividades o Cuenta Pública-2011 $ 3 580 598.6 miles de pesos ò , según el 1er informe de gobierno 
 (págs.385-386 ) citadas la cantidad de $ 5 395 474.46 miles de pesos. En tanto que, en 2010 la Inversión 
Pública registró la cantidad mayor de 6 mil millones de pesos  como lo contienen los Informes de los 
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Estados de origen y aplicación de fondos 15 enero 2011. En la bursatilización de impuestos como el ISN el 
sector empresarial ha aceptado dócilmente que se juegue en la bolsa los más de dos mil millones que se 
recaban anualmente sin que existe ni siquiera la posibilidad de ampliar, mejorar o instalar nuevos parque 
industriales pues, el raquítico presupuesto de la SECOTRADE e ICATEP es de apenas el (0.3%) por ciento del 
total del presupuesto, lo cual le resta competitividad al estado de Puebla. 

Por esta y otras razones RMVR propone tomar parte de los precarios impuestos para la deuda en los próximos 
meses ya que el gobernador envió una iniciativa al Congreso local que todo lo aprueba para que se le faculte 
afectar un porcentaje de los ingresos (jueves 19 de julio 2012) del estado provenientes del Impuesto Sobre 
Erogaciones por Remuneraciones al trabajo Personal –ISRTP- como fuente de pago, garantía o ambas, de todo 
tipo de obligaciones que contraiga o haya contraído con motivo de la contratación para prestación de servicios. 

Donde se supone está incluido el ISN o impuesto sobre la nómina que administraban los empresarios en el 
CDICS –desaparecido- y, sin que hubiera alguna evaluación o informe de su utilización 

Es decir se van a adicionar discrecionalmente diversas disposiciones de la Ley de Proyectos para la Prestación 
de servicios (PPS) Rubro: Inversiones Financieras del estado, de acuerdo con lo que marca el decreto que 
envió el ejecutivo y el cual fue turnado a la Comisión de Presupuesto y Crédito Público que preside el  
representante del PRD. Se puede anotar que la Ley de Proyectos para la Prestación de Servicios ya permite al 
Ejecutivo con la autorización del Congreso, afectar las participaciones que en ingresos federales le corresponde 
al estado o a los municipios para ejecutar PPS como el que signó Puebla para la Construcción del Centro 
Integral de Servicios (CIS) que aún está en análisis  en la comisión de presupuesto. Una iniciativa metida y 

forzada en asuntos generales del día arriba señalado. 
http://www.pueblaonline.com.mx/garganta_prof/ 

 

 
 
(Trascendió Puebla) 
 

:Que este jueves será intenso en la reunión el Colegio de Arquitectos, porque salvo la aceptación de la 
arquitecta María Esther Hernández, con el resto de aspirantes no hay acuerdo y todo indica se complicará la 
designación del presidente, o presidenta del Colegio. 
A las 18 horas será la encerrona de los arquitectos en uno de los salones del Hotel Presidente Continental, que 
se espera de pronóstico reservado. 
:Que durante la inauguración de obras en la Universidad Tecnológica de Puebla, el gobernador del estado, 

Rafael Moreno Valle, reconoció el trabajo del titular de la SEP en Puebla, Luis Maldonado Venegas, quien no fue 
llamado al gabinete de Enrique Peña Nieto. 
―Luis Maldonado Venegas, nuestro secretario de educación, que además, yo estoy convencido que es el mejor 
secretario de educación en el país; que es quien coordina los esfuerzos de todos los secretarios de educación 

de las distintas entidades federativas‖, destacó el mandatario. 
:Que en el Complejo Cultural Universitario (CCU), el rector de la BUAP, Enrique Agüera Ibáñez, encendió el 
árbol de navidad que cuenta con más de 30 metros de altura y más de 60 mil luces. Se enciende la era Agüera 

para 2013. 
:Que el regidor perredista Arturo Loyola González, destapó para la presidencia municipal de Puebla al rector de 
la Universidad Iberoamericana de Puebla, David Fernández Dávalos, anunció que sorprendió a propios y 
extraños. 
:Que tras darse a conocer la desaparición de Comunicación Social, parte de los encargados de las oficinas de 
enlace se reunieron con Sergio Ramírez y Marcelo García, entre quienes destacan Aldo de la Barrera (Ssaot), 
Giovanni Camarillo (SSLyDP), Avelino Hernández (SDR), Jorge Cravioto (Ssa) y Miguel Ortega (Sectur). 

A estos encuentros por separado no asistieron las mujeres encargadas de la oficinas de enlace: Sagrario Conde 
(SF-SA), Lybia Carrillo (SEP), Wendy Méndez (ST), Cristina Martínez (Sedeso) y Cristina Ortiz (SSP) 
:Que Aquiles Córdoba Morán, dirigente nacional del Antorcha Campesina, ya le tomó la medida al presidente 

municipal Eduardo Rivera Pérez, quien no sólo accedió a los chantajes del antorchista, ahora nuevamente es 
amenazado con nuevas movilizaciones y romper el pacto de civilidad. 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/impreso/9166409 

 

 
 
(Posdata/Alfonso González Téllez) 

http://www.pueblaonline.com.mx/garganta_prof/
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/impreso/9166409
http://impreso.milenio.com/
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Zozobra perredista 
Por las condiciones políticas nacionales, por la llegada de Enrique Peña Nieto a la presidencia de la república, 
por la firma del famoso Pacto por México entre las principales fuerzas políticas del país, particularmente la del 
PRD, y por muchas otras razones más, el sol azteca poblano ya traza las dos rutas por las que podría transitar 

en los comicios locales de 2013. 
Y no hay pierde, sólo son dos. 
La dirigencia del PRD poblano ya se prepara para enfrentar el proceso electoral solo o en coalición. 
Y es que la firma de Jesús Zambrano Grijalva, líder nacional del PRD, en el Pacto por México, impulsado por 
el mandatario nacional, cambió el panorama perredista y puso nerviosos a muchos en el estado. 

Aún no hay nada seguro en torno a la alianza que el sol azteca podría signar con el PAN y el resto de los 
aliados de la coalición Compromiso por Puebla, toda vez que las decisiones en el CEN perredista podrían 

cambiar de un momento a otro. 
La moneda aún está en el aire y todo puede pasar. 
Por lo pronto, ayer el delegado del PRD en el municipio de Puebla, Arturo Loyola González, ya abrió su 
baraja y aventó su primera mano. 
Aún falta conocer la de la dirigencia estatal. 
-------------------- 
Otras Posdatas: 

* Cholula segura…  
Ante la inminente ola de violencia e ingobernabilidad que se vive en el municipio de San Pedro Cholula, 
administrado por la nombrada en YouTube ―alcaldesa de la corrupción‖, Dolores Parra Jiménez, la ciudadanía 
ya empezó a organizar acciones para tratar de erradicar los fenómenos sociales que se suscitan en la 

comunidad por propia mano. Y es que además de inseguridad, en San Pedro Cholula priva el nepotismo, la 
corrupción, el abuso de poder y el grave retraso en las obras que ejecuta el gobierno de Lola Parra para 

convertir a la región en un famoso Pueblo Mágico. 
Existen muchos ejemplos de personajes que ya están trabajando en beneficio de Cholula y que, además, 
también quieren revertir la mala imagen de la administración que gobierna su comunidad. 
Por supuesto no es extraño tampoco que estas voces surjan en tiempos electorales o en la víspera de una 
elección; sin embargo, al final del día resultan de beneficio directo para los cholultecas. 
Tal es el caso de la ex diputada local priista, Sara Chilaca Martínez, quien ni tarda ni perezosa se puso a 
trabajar y a detectar los graves errores del actual gobierno de San Pedro Cholula para empezar una campaña 

de apoyo social a la ciudadanía. 
Es por ello que luego de haber invertido en la realización de varios estudios de opinión para recoger las 
necesidades e inconformidades de los cholultecas, se topó con que la mayor preocupación de sus vecinos es la 
seguridad. 

En ese sentido, impulsó e implementó un programa ciudadano denominado ―Yo quiero a Cholula segura‖, el 
cual consiste en organizar a los vecinos para implementar en sus barrios, colonias y/o juntas auxiliares diversas 
alarmas que adviertan los hurtos o fenómenos relacionados con la delincuencia. 

El programa ya está en marcha y siendo aceptado por la falta de atención y apoyo del gobierno que encabeza, 
Dolores Parra, quien está más preocupada en su imagen personal y sus peinados que por las necesidades de 
quienes la hicieron alcaldesa. 
Las alarmas son de las más sofisticadas y su costo corre a cargo de Sara Chilaca y la propia ciudadanía. 
Enhorabuena por los impulsores de ―Yo quiero a Cholula segura‖. 
-------------------- 

* Los tres huastecos…  
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Ayer se dio una de las imágenes que poco podremos ver nuevamente en la política aldeana. Sobre todo, por la 
guerra que protagonizan priistas y panistas, particularmente por el triunfo que el PRI logró y le permitió 
recuperar la presidencia de la República, que encabeza, Enrique Peña Nieto. 
La fotografía se dio en el evento organizado por la Fundación Konrad Adenauer, que presentó el resultado del 
estudio para medir el Índice de Desarrollo Democrático de México (IDD-MEX) 2012, y en el que el estado se 
ubica en el lugar 21 de las 32 entidades del país. 

El estudio fue elaborado por la Fundación Konrad Adenauer en coordinación con la Confederación Patronal de la 
República Mexicana (Coparmex), instancias que se encargan de analizar los avances y los posibles retrocesos 
en el sistema democrático de los estados. 

El caso es que al evento se dieron cita distintos representantes de la clase política de Puebla, entre los que se 
encontraron, Pablo Fernández del Campo, dirigente estatal del PRI; Pablo Montiel Solana, secretario de 
gobernación del ayuntamiento de Puebla, y Pablo Rodríguez Regordosa, secretario de competitividad, 
trabajo y desarrollo económico. 

Los tres, Pablos de nombre, se sentaron juntos y charlaron de forma amena mientras desayunaban. Poco 
platicaron de política, eso sí. 
La imagen es elocuente. 
El primero, el Pablo del PRI, disfrutó y saboreó al cien por ciento su desayuno; el segundo, imaginaba cómo 
sería Puebla si él fuese presidente municipal y, el tercero, pareció muy presionado por las solicitudes del 
gobernador, Rafael Moreno Valle Rosas. 
Cheque la imagen. 

http://www.retodiario.com/interna-columna2012.php?-Posdata-Zozobu%20-pyuuyeisE%20&id=2279 

 
(Etiqueta Con Destino/Luis Alberto González) 
 
Peña Nieto empieza a enfrentar nuevos y añejos retos 

 Violencia, Corrupción, Imposiciones, Economía, entre otros 
 Las familias y su desarrollo, así como el campo eje principal 

Una larga lista de retos empezó a enfrentar el nuevo Presidente de México Enrique Peña Nieto, a pocos días 
de tomar posesión en medio de un verdadero protocolo debe tener en mente como resolver los graves 
conflictos que empezará a enfrentar, no sólo en lo político ó con los partidos. 
La sociedad exige:  

Y hoy no todos creen en el nuevo PRI, y hablan del regreso de los dinosaurios a través de los bebe saurios, 
y de la mano dura y las mismas actitudes del pasado, y de las imposiciones, y de la corrupción, y de los malos 
gobiernos y del grupo Atlacomulco, y de los Salinas, etcétera, etcétera. 
Hay quienes tienen grandes esperanzas de un verdadero cambio y de una mejora económica en los 
bolsillos de los pobres, de que se volteé la cara al campo y se impulse la producción agropecuaria, se cuide la 

ecología, haya transparencia en el manejo de los recursos y muchas, pero muchas cosas más. 
Hoy México afronta el mayor brote de violencia vinculado al narcotráfico, además de que el grado de brutalidad 

de la violencia en México lo diferencia de cualquier otra nación latinoamericana. 
En ese marco el Peña Nieto tendrá también que presionar más a Estados Unidos para reducir la demanda de 
drogas de este país, así como controlar el flujo de armas hacia México. 
Esa lucha contra el crimen organizado va a ser sin duda una tarea gigantesca y la impunidad es todavía un 
enorme problema, ya que se estima que el 97% de los asesinatos vinculados al narcotráfico quedan 

http://www.retodiario.com/interna-columna2012.php?-Posdata-Zozobu%20-pyuuyeisE%20&id=2279
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impunes. 
ECONOMIA 
Es urgente restablecer el crecimiento económico de forma sostenible y a un mayor nivel. Como segundo punto 
combatir la pobreza, donde hemos visto resultados muy pobres en los últimos años, y tercero, generar 
mayores oportunidades de empleo, particularmente entre los jóvenes, en medio de lo anterior los salarios son 

muy bajos y no satisfacen las necesidades de la población que cuenta con empleo. 
CORRUPCIÓN 
Es fundamental el combate a la corrupción y transparentar, en los tres niveles de gobierno, el manejo de los 
recursos públicos. Se supone que los estados deben justificar cómo se usa su dinero, pero hay poco que el 
Congreso pueda hacer para verificar realmente los reportes procedentes de cada entidad. 

LAS FAMILIAS 
El gobierno de Peña Nieto tiene que volver la mirada a la familia como base fundamental del mismo sistema 

político mexicano, porque el núcleo familiar es el que puede fortalecer el país.  
Sí las familias tienen opciones de contar con una mejor vida, mayores ingresos, posibilidades de crecimiento 
podrán impulsar el desarrollo y el crecimiento de la economía interna en México. 
Estos son sólo algunos de los grandes retos que empieza a enfrentar el nuevo gobierno de México. 
El responder a las expectativas de la sociedad está no sólo en Enrique Peña Nieto, si no en todos y cada uno 
de los nuevos funcionarios nombrados, más los que se acumulen semana con semana. 
La designación de delegados en las entidades será fundamental para impulsar el crecimiento y el 

desarrollo, siempre y cuando hagan bien su trabajo. 

 

 
 
(Cuitlatán/Fermín Alejandro García) 
 
Continúan los despidos en el TEEP 
Este tecleador le daba cuenta ayer del cúmulo de arbitrariedades que vienen sucediendo en el Tribunal 

Electoral del Estado de Puebla (TEEP) desde que Francisco Javier Unanue y Bretón asumió la presidencia del 
organismo. 
La información publicada en este espacio suscitó que más datos fueran aportados para conocimiento de su fina 
clientela, sobre todo, datos relacionados con los despidos injustificados promovidos por este abogado que se 
presume protegido por la esposa del señor gobernador. Ni más ni menos. 
El sábado 1 del mes que corre, el presidente del Tribunal Electoral del Estado de Puebla rescindió al director 

administrativo del organismo, el contador público, Alfredo Sánchez Nava, pero luego, por ordenes de la 
Secretaría de Finanzas, al mediodía del lunes 3 tuvo que llamarlo para que se reintegrara a laborar hasta que 
dicho despido sea autorizado, lo cual sucederá, si es que así siguen su curso las cosas el próximo año, porque 

aun no se ha integrado el pleno por la ausencia de la magistrada Claudia Barbosa. 
¿Y dónde está la nueva magistrada?; si no recuerda lo que ayer leyó o no pudo darle una ojeadita a lo escrito, 
le recuerdo que la funcionaria solicitó un permiso para ausentarse, debido a que tiene que ordenar su mudanza 
y el traslado de su familia, que reside en Monterrey. 

De esta forma, Sánchez Nava está en su oficina sin hacer nada, riéndose de las barbaridades del inexperto 
presidente del Tribunal, quien no puede con su ego de rico, el cual suele exhibir constantemente, tal vez con el 
propósito de opacar su evidente ineficiencia administrativa. 
El señor Unanue y Bretón también echó a la calle a Jorge Luis García de León, quien fungía hasta hace poco 
como titular de la Unidad de Comunicación Social y Relaciones Publicas. 
Según las fuentes que esto contaron, el nuevo presidente dice que no necesita tratar con los reporteros de la 
fuente ya que, como es el abogado y uno de los hombres más ricos de Puebla el tiene vinculo directo con todos 

los dueños de las empresas informativas. 
¿En serio ya no habrá acoso? 

El cambio de operador de medios en el gobierno estatal parece también implicar una modificación en la relación 
del Poder Ejecutivo estatal con los periodistas. Ayer, el virtual titular de esa dependencia que resultará de la 
fusión de la Dirección de Comunicación Social y Relaciones Públicas y Televisión, Radio y Tecnologías Digitales, 
Marcelo García Almaguer, declaró que con su llegada también cesarán las demandas legales contra 

informadores. García Almaguer, quien en este sexenio ha estado particularmente enfocado en colocar la 
imagen del gobernador en el ánimo local y nacional, y también la ―marca‖ –así le llaman los mercadólogos– 
Puebla,  es un viejo conocido en el gremio, pues fue el director de Comunicación Social de la Secretaría de 
Finanzas y Administración cuando Rafael Moreno Valle Rosas era el titular y luego ocupó un puesto similar en la 
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campaña de éste hacia la gubernatura. 
Cuentan que uno de los primeros funcionarios que corrió a darle una felicitación a Marcelo fue nada más y nada 
menos que el ex diputado local priista y ex candidato al mismo puesto de elección popular pero por el Partido 
Nueva Alianza, Luis Alberto Arriaga, quien hace apenas unos meses se incorporó a la nómina del servicio 
público como subdirector de Relaciones Públicas del gobierno estatal. 

Como un simple mortal, la tarde del pasado martes el también ex presentador de noticias en Televisa Puebla  
hizo ante sala durante buen rato en las instalaciones de Televisión, Radio y Tecnologías Digitales –desde 
donde, dicen, también se manejan las redes sociales del mandatario estatal y algunos de sus principales 
colaboradores–, pero García Almaguer no estaba y tardó en avisar que no llegaría, así que le indicaron que se 
dirigiera a las inmediaciones de Casa Aguayo, sede de la Secretaría General de Gobierno, donde tuvo el 

esperado encuentro con quien será próximamente su jefe, si es que otra cosa no ocurre. 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/continuan-los-despidos-en-el-teep_id_17359.html 

 
(Editorial) 

 
Un espejo exacto de la realidad 
El Índice de Desarrollo Democrático de México (IDD–2012), elaborado por la Fundación Konrad Adenauer, en 
colaboración con el Colegio de México y la Coparmex, ubicó a Puebla en el último lugar de las 32 entidades del 
país en el subíndice de capacidad para generar políticas que aseguren la eficiencia económica, al bajar el 
porcentaje del Producto Interno Bruto per cápita, incrementar la desigualdad en los ingresos y restar la 
inversión en la entidad. 

Tal vez este sea el más duro dictamen que se haya dado sobre lo que ha sucedido en Puebla, y es justo decir 
que este resultado que ofrecen los tres organismos es derivado de la ineficiencia de la administración estatal 

anterior y la que encabeza, Rafael Moreno, misma que está a punto de cumplir el primer tercio. 
Pero no se trata sólo de las mediciones que la Fundación Konrad Adenauer hace, pues hay otros organismos e 
indicadores que apuntan hacia el mismo deterioro de las condiciones socioeconómicas de la mayor parte de la 
población en la entidad. 
Lo peor es que por donde quiera que se busque no aparece un programa de gobierno integral operando en la 

realidad para sacar a Puebla del estatus de pobreza en que sobreviven la mayoría de sus habitantes, pues se 
sigue privilegiando la aplicación de recursos y políticas públicas en las principales ciudades, como la capital, 
mientras se deja casi a la deriva al resto de los municipios. 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/un-espejo-exacto-de-la-realidad_id_17358.html 

 

 
 

(Primera Columna/Oscar López) 

 
• Manzanilla con los empresarios 
• La reingeniería en Comunicación Social 
• Hoy, el relevo en la CAIP 
La presencia de Fernando Manzanilla en la COPARMEX donde se dio a conocer el Índice de Desarrollo 
Democrático, fue un acto interesante pues aunque no se aceptó,- nunca lo hará- como un acto político ni de 
respaldo a las aspiraciones de nadie, lo cierto es que el Secretario General de Gobierno es bien visto y bien 

recibido en el círculo empresarial identificado siempre con la derecha poblana, específicamente con el Partido 
Acción Nacional. 
El escenario fue interesante, pues aunque los asistentes aseguraron tener injerencia directa con los datos que 
ahí se dieron a conocer, lo cierto es que la asistencia del Secretario General de Gobierno tiene mensaje claro n 
este evento que estuvo presidido por el Presidente de la COPARMEX a nivel nacional, Juan Pablo Castañón. 
Fernando Manzanilla tiene una fuerza innegable y un reconocimiento en este y otros sectores, que ha sabido 

ganarse durante estos casi 2 años al frente de la Secretaría General de Gobierno. Ya se verá en su tiempo si 

este capital lo aprovecha para asuntos electorales o no, por el momento, la tarea de Manzanilla no está a 
discusión en ninguno de los ámbitos. 
Después de hacerse oficial la creación de Puebla Comunicaciones, ayer Marcelo García Almaguer explicaba un 
poco más sobre la reingeniería que ha diseñado para el funcionamiento de este nuevo ente que integrará todo 
lo relacionado con la comunicación oficial en Puebla. 
Serán 3 áreas específicas integradas en agencias: la de Comunicación Social, la de Gobierno Digital, y la de 

Medios Electrónicos, pero sí habrá un Director de Comunicación Social y un Vocero, estas dos figuras con un 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/un-espejo-exacto-de-la-realidad_id_17358.html
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responsable cada una, lo que comprueba una vez más, que el problema no era la oficina porque no 
desaparecerá, sino la forma de ejercer la ―comunicación‖ gubernamental. 
Insistimos, enhorabuena para nuestro amigo Marcelo y los cambios y los ajustes ya se realizarán una vez que 
el Congreso del Estado apruebe estas propuestas enviadas por el Gobierno del Estado, para que se hagan 
oficiales y entonces sí, pueda entrar en vigor el nuevo sistema Puebla Comunicaciones. 

CONFETI…Sin sorpresas, hoy el Congreso elegirá a Federico González Magaña como el nuevo comisionado de la 
CAIP…ahora esperamos que cumpla lo que dijo en las entrevistas el día de su encuentro con los diputados y no 
le tiemble la mano cuando deba sancionar a cualquiera de los más de 300 obligados de la ley de 
transparencia… 
http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=5088 

 

 
 

(La Radiografía/Fabián Gómez) 

 
Aldo Tecpanécatl: Absurdo y traidor 
En el colmo de lo absurdo y el cinismo, el líder del PRI en San Andrés Cholula, Aldo Tecpanécatl, se ha dedicado 
a pintar los topes que se ubican en varias calles de diversas colonias del mencionado municipio. 
La gente se lo agradecería si no fuera por su oportunismo al poner únicamente la dirección de su página de 
internet que utiliza para promocionarse. 
Indio al fin, a sus 3 años Aldo carga una historia de traiciones que le han sumado todo tipo de enemistades y 

animadversiones. 
En la elección el 2010, el entonces candidato de PRI-PVEM a San Andrés, Luis Alberto Arriaga Lila, solicitó la 

expulsión de Aldo de las filas del PRI por apoyar al entonces candidato del PAN y actual alcalde Miguel Ángel 
Huepa. 
Con todo tipo de argucias Aldo se mantuvo en el PRI, tan es así que después ganó el CDM del PRI por un solo 
voto a Evodio Vicens Ramírez, gracias a los buenos oficios del ex alcalde Alejandro Oaxaca Carreón, quien apoyó 
a todos menos al PRI. 

Como un paréntesis, Alejandro es de los pocos seguidores que le quedan a Enrique Doger Guerrero (otro 
traidor), cuyo sueño es llegar  algún día a ser gobernador ―Para que la Casa Chica sea una institución‖, comentó 
en una ocasión ante varios periodistas. 
Ahora y con todo el priísmo en contra, Aldo Tecpanécatl quiere ser presidente municipal. Si no es por el PRI irá 
por el PAN, pues Huepa le consecuenta todo tipo de abusos para tratar de despuntar en las preferencias ante los 
ojos de los cholultecas. 

Lo que deben tener en cuenta quienes lo apoyan, incluido en su momento el gobernador Moreno Valle, es que 
este tipo de oportunistas son peligrosos de verdad, pues obedecen fielmente a su formación personal y aplican 

la traición como una conducta común. ―El que traiciona una vez, traiciona dos veces‖, reza el dicho. 
Aldo no es un personaje de fiar ni de confianza, pues terminará traicionando a quien le dé la oportunidad. 
Así se ha formado. Así ha crecido, Así es su naturaleza. 
http://www.contraparteinformativa.com/interna-columna.php?id_columnista=01 

 

(De Buena Fuente/Carlos Macias Palma) 
 

El gobernador terminó por correrlo 
Bajo el título ―Sergio Ramírez, ya se va‖, el 21 de agosto, sí, el 21 de agosto pasado (hace 3 meses y medio) 
escribí: 
―Bajo el concepto de que "con todo y la prensa en mi contra, gané las elecciones", el gobernador Rafael Moreno 
Valle ha tenido una muy marcada relación tormentosa con la mayoría de los medios de comunicación y los 
periodistas de Puebla. Y para poder cumplir la tarea de enfrentamiento y/o desdén, se hizo de los servicios de 

un suertudo señor Sergio Ramírez Robles, contratado como Director de Comunicación Social. 

Para quienes responsabilizan a Ramírez Robles de la pésima relación con el gobierno de Estado, hay buenas 
noticias. El señor terminará de prestar sus servicios para el gobernador, antes de lo que se esperaba. En pocas 
palabras, Sergio ya se va. 
Pragmático en extremo como es el gobernador, no se dará lujo de tener en Comunicación Social a un 
recomendado de Alejandra Sota, la comunicadora del presidente Calderón, en el entendido de que los panistas, 
también, ya se van. Por el contrario, deberá tener a un interlocutor válido con el equipo de Enrique Peña Nieto. 

Hay que dar buenas señales ¿no? Ramírez Robles ha cumplido bien con el papel para el cual fue contratado: la 

http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=5088
http://www.contraparteinformativa.com/interna-columna.php?id_columnista=01
http://www.contraparteinformativa.com/
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confrontación. Tarea que ha cumplido al pie de la letra, pues no ha hecho nada extraordinario en la imagen del 
gobernador poblano. De hecho, Ramírez sólo se ha dedicado a enviar cartas aclaratorias con su verdad, a 
mandar "twitter" enfrentando a los periodistas y a decir "sí señor" a cada instrucción que recibe del mandatario. 
Su estancia en Puebla es evidente: es recomendado de los panistas que... ya se van. 
Pero ¿a quién nombrar en esa posición? Pues el gobernador deberá decidir entre sus alternativas: 

1.- Nombrar en Comunicación Social a Marcelo García Almaguer, quien a su vez deberá dejar la dirección de 
Radio, Televisión y Tecnologías de la Información, mejor conocido como Sicom. Marcelo conoce a la prensa 
poblana desde hace 14 años y con la mayoría su relación es muy buena, además de su trato fino y educado. 
Cabe mencionar que en el lugar de Marcelo podría ser nombrado Luis Alberto Arriaga, quien recibiría el pago 
político por haber abandonado al PRI y ser candidato de Nueva Alianza a diputado por el IX distrito. 

2.- Recurrir a otro comunicador que venga de la Ciudad de México, un recomendado más. Aunque en esta 
ocasión pedirle a David López que le mande a alguien de su confianza, con la idea morenovallista de tener un 

vínculo, un enlace con el director de comunicación de Peña Nieto. 
Es decir, desde hace 3 meses y medio deduje que Ramírez Robles se iba de Puebla y que a su relevo llegaría 
Marcelo Garcelo. Es más, ese día coincidí en una comida como el propio Marcelo y el tema, aparecido en la 
columna, prudentemente no fue abordado en la mesa. De Buena Fuente lo dijo hace más de 3 meses. Lo 
demás… viene detrás. 
El Verdugo 
Marcelo García Almaguer es el tercer director de comunicación del gobierno de Rafael Moreno Valle. Ninguno de 

ellos es poblano. El Verdugo dice: esto demuestra que no tenemos el nivel que exige el señor gobernador. 
Gracias 
http://www.contraparteinformativa.com/interna-columna.php?id_columnista=22 

 
 

(Puebla Hoy/Fernando Alberto Crisanto) 
 
Nuevos tiempos, nuevas leyes 
La reforma administrativa anunciada por el gobierno del estado, para lo cual envió una iniciativa de ley al 
Congreso, opacó otras iniciativas que son importantes porque afectan directamente la vida de los poblanos. 
El secretario General de Gobierno, Fernando Manzanilla, informó el martes pasado de las 5 iniciativas de Ley que 
el gobernador envió a la Cámara para su consideración: 

―Se trata de la iniciativa de Decreto que reforma la Ley Orgánica de la Administración Pública del Estado de 
Puebla; la iniciativa de Decreto por la que se expide la Ley para Prevenir y Erradicar los Delitos en Materia de 
Trata de Personas y para la Protección y Asistencia a las Víctimas de estos Delitos en el Estado; la iniciativa de 
Decreto por el que se expide la Ley del Notariado del Estado; la iniciativa de Decreto por la que se expide la 
nueva Ley de Vialidad del Estado, y la iniciativa de Decreto por la que se reforman diversas disposiciones del 

Código de Defensa Social para el Estado de Puebla‖, explicó el funcionario. 

Por ejemplo en el caso de la nueva ley de Vialidad en el estado, ―se establecen las atribuciones de la autoridad 
en materia de vialidad; la coordinación entre el Estado y sus Municipios; las reglas de vialidad y el tránsito de 
vehículos y peatones, así como de la infraestructura y sus elementos; los derechos y obligaciones de los 
conductores y peatones, así como medidas preventivas en la vialidad y las disposiciones esenciales en materia 
de infracciones y sanciones. 
Por ejemplo, un caso muy concreto es que mediante esta Ley se prohíbe reservar lugares de estacionamiento en 
la vía pública algo muy frecuente en todas las ciudades poblanas donde hasta con una caja de cartón se apartan 

espacios para los dueños o clientes de un negocio, ahora eso será sancionado. 
En el caso de la Ley para Prevenir y Erradicar los Delitos en Materia de Trata de Personas y para la Protección y 
Asistencia a las Víctimas de estos Delitos, el secretario señaló que pretenden ―prevenir las conductas de los 
delitos de Trata de Personas; coordinar a las autoridades estatales y municipales en la aplicación de la Ley; 
establecer mecanismos efectivos de protección, asistencia, recuperación y resocialización para la reconstrucción 
de su autonomía a las víctimas de este delito; vigilar la reparación del daño a las víctimas‖ y fomentar la 

participación ciudadana en la prevención de las conductas de estos delitos. 

Hay una ley que en su momento generó polémica por el grupo de notables directamente involucrados pero que 
son fundamentales en el establecimiento de sociedades comerciales y para infinidad de trámites como son los 
notarios para lo cual hubo una revisión a su ley vigente donde ―se prevé un capítulo de disposiciones generales 
en el que se incluyen, ordenan y corrigen las disposiciones que se encontraban dispersas, puntualizándose su 
finalidad, el ejercicio de la función y los principios que la rigen‖, explicó Manzanilla. 
Además se norma de forma clara y precisa los requisitos que se deberán acreditar para la obtención de la 

http://www.contraparteinformativa.com/interna-columna.php?id_columnista=22
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patente de aspirante a Notario, Notario Auxiliar y Notario Titular; se uniforma un solo tipo de examen; se 
integrará un jurado por dos notarios y tres representantes del Ejecutivo, y se establece la obligación de soportar 
electrónicamente y digitalizar el contenido íntegro de sus protocolos, apéndices e índices. 
En cuanto a la supervisión y vigilancia de la función notarial, se precisan los tipos de sanciones y la forma en 
que éstas serán determinadas. También, se suprime la figura de la comisión investigadora, en caso de que se 

advierta una conducta tipificada penalmente. 
De alguna forma se evitan privilegios y prebendas por ser los notarios un sector donde predominan amigos de 
poderosos, ahora la norma es más estricta y en algunos casos severa, algunos de los actuales no pasarían la 
primera prueba. 
Las iniciativas presentadas inciden en la cotidianidad de los poblanos que por años hemos estado sujetos a 

reglas laxas y a una autoridad permisiva que toma decisiones discrecionales, es de esperar que los cambios en 
realidad se apliquen y que se traduzcan en mejores relaciones sociales en la entidad y para sus habitantes. Eso 

es lo menos que podemos esperar. 
http://www.ngpuebla.com/node/45101#.UMCDxOSORJE 

 
(Angelopolitanas) 
 
La intención de llevar a cabo una trasformación de la estructura de Comunicaciones del gobierno del estado para 
eficientar los recursos humanos y materiales con los que cuenta,  Marcelo García Almaguer, el responsable del 

área, adelantó que en su organización habrá tres agencias independientes para deslindar responsabilidades y 
establecer limitaciones. 
A partir de los recursos con los que cuentan actualmente y sin afectar los derechos de los trabajadores se 
organizarán la agencia de Gobierno Digital; la de Medios Electrónicos y la de Comunicación Social, luego de 

reformar la Ley Orgánica de la Administración Pública con la adhesión de la actual dirección de Comunicación 
Social  a Televisión, Radio y Tecnologías Digitales del estado. Habrá sin duda cambios para mejorar. 

Una conocida de los poblanos, ha sido delegada del Comité Ejecutivo Nacional del Partido Revolucionario 
Institucional en dos ocasiones en el estado, Paloma Guillén Vicente fue designada ayer por el presidente Enrique 
Peña Nieto como subsecretaria de Población, Migración y Asuntos Religiosos. 
Abogada y economista, con estudios de postgrado, es notaria y ha sido diputada local y federal por su natal 
Tamaulipas, además de secretaría General de Gobierno y Procuradora en aquella entidad. Durante la campaña 
de Peña Nieto fue su coordinadora en la circunscripción del sureste y ahora asume esta nueva responsabilidad. 
Enhorabuena. 

Como casi no hay poblanos en los primeros niveles de la administración federal, vale la pena destacar que el 
vicealmirante José Luis Vergara Ibarra, quien era el vocero de la secretaría de Marina Armada de México, fue 
nombrado ayer Comandante del Mando de Armas del Cuartel General del Alto Mando, en sustitución de 
Armando García Rodríguez, quien el martes asumió el cargo de oficial mayor de la dependencia. 

Vergara Ibarra nació en Nuevo Necaxa, el 9 de octubre de 1959 e ingresó al Servicio Activo de la Armada de 
México en agosto de 1975 como cadete en la Heroica Escuela Naval Militar, recibiéndose como ingeniero en 
Ciencias Navales en noviembre de 1981, obteniendo el primer lugar de su clase. Para que no digan que no hay 

poblanos en los primeros niveles de la administración de Peña Nieto. 
El representante ―huizachero‖ del Partido de la Revolución Democrática  ante los organismos electorales, Ariel 
Manelic, no pierde el tiempo, ahora quiere controlar toda la región de Ciudad Serdán, principalmente la ruta de 
Chichiquila para proponer a los candidatos a las presidencias municipales de esa región. 
Presume su cercanía con el diputado Erik Cotoñeto para engañarlos y cobrarles cuotas, lo mismo hace con 
varios incautos universitarios a quiénes les promete una candidatura en alguno de los siete distritos de la ciudad 

de Puebla, Ariel no tiene ni esas facultades y menos esa influencia, pero ya sabe como sacar dinero fácil. 
Para que nadie se equivoque y después de la resolución de la Corte sobre la duplicación de las tablas catastrales 
que aprobó el año pasado el Congreso, permitiendo que Puebla y San Andrés Cholula emitieran boletas de 
impuestos en la zona de los límites en conflicto, ayer el diputado priista Lauro Sánchez comentó que la capital 
seguirá cobrando los impuestos, entre ellos el predial, debido a que se basan en el resolutivo del decreto de 

1962. 
Por lo visto, los diputados locales integrantes de la Comisión de Hacienda no están dispuestos a volver a hacer 

el oso de que les enmiende la plana la Suprema Corte de Justicia de la Nación y regresaron a lo básico, lo que 
vale en los límites es el decreto de 1962, aunque a los cholultecas esto los irrite y los lleve a pensar incluso en 
un conflicto mayor. La violencia, pues, para defender lo que consideran es su territorio. 
http://www.ngpuebla.com/node/45102#.UMCD6OSORJE 
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(El Coloquio de los Perros/Luis Enrique Sánchez) 
 

Se va @SRamirezRobles llega @Mgbranding 
Me queda claro, Sergio Ramírez Robles ha cerrado un ciclo en la estrategia de comunicación del gobierno 
de Rafael Moreno Valle. Y cumplió. 
Ahora, en su salida, sigue cumpliendo para lo que fue contratado. Se va el malo de la película. Llega el 
bueno. 

La política de comunicación social de un gobierno, de un gobernador, cuyas aspiraciones van más allá del 
cargo y responsabilidad que ahora tiene, no puede ser una ocurrencia u obra de un empleado. Sergio lo 

era. 
Fue una estrategia a seis años. 
Tarea que Norberto Tapia no supo, no pudo o no quiso hacer, por lo cual fue relevado, y Sergio lo hizo por 
nota: 
Privilegiar a la televisión nacional. 
Favorecer a las cadenas y corporativos de radio. 

Privilegiar a los escasos medios que en Puebla apoyaron el proyecto de Rafael Moreno Valle. 
Tareas, las tres, en cuyo diseño, planificación y ejecución, poco tuvo que ver. 
Castigar y enfrentar a quienes se atrevieron a denostar a Moreno Valle en su calidad de candidato. 
Trabajar con medios y periodistas a quienes creyó eran influyentes en el círculo rojo poblano. 
Aclarar, pelear, ironizar, jalar la marca, distraer al enemigo. 
Él, Ramírez Robles, o el hacedor de la estrategia a seis años, no tomaron en cuenta, o dejaron para una 

etapa posterior, a las redes sociales. O no las ubicaron en su justa dimensión. 

En ellas, se reagrupan, por su propia naturaleza, la crítica razonada, la inteligencia, la capacidad de 
disentir y la posibilidad de proponer. Y no son pocos. Es un colectivo creciente. 
Obvio, también la irresponsabilidad y el libertinaje, que para el caso poco cuentan. 
Y Sergio sólo respondió, en su clásico estilo socarrón y de trifulca, a los periodistas. Escaso y raquítico 
papel. Pero era su tarea. 
La función del comunicador que se va, se cumplió, y en la nueva etapa sus características no encuentran 
acomodo. 

¿Está enfermo? Lo estaba desde que llegó. ¿Lo despidió el Gobernador? Él sabía que su estadía tenía 
límites y término. No es un improvisado. 
Llega Marcelo García Almaguer, quien es para muchos, además del estratega de la comunicación 
institucional, uno de los pocos hombres a quienes Rafael Moreno Valle tiene aprecio y confianza. 
Se presenta la etapa de la recomposición. 

El 2018 bien vale la pena. 

A esperar. 
http://www.poblanerias.com/2012/12/se-va-sramirezrobles-llega-mgbranding/ 
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